


EDITO 
Une nouvelle année scolaire s'achève...Les circonstances et la crise actuelle ont encore rendu 

celle-ci particulière, parfois difficile, mais pleine d'enseignements et motifs de satisfaction.

Notre  communauté,  élèves  comme  personnel,  a  en  effet  fait  preuve  d'une  remarquable 

adaptation pour surmonter ces difficultés. Par exemple, le LFIA est un des rares établissements 

a avoir proposé l'entièreté des cours en présentiel  pour le lycée et l'ensemble des activités 

traditionnelles ont été maintenues malgré les circonstances. Je pense que nous pouvons être 

fiers de cette belle réussite collective. 

Nos élèves ont fait montre d'une capacité d'adaptation assez impressionnante. Déjà éprouvés 

par la fin d'année précédente, ils ont tout de même trouvé en eux les ressources pour mener le 

plus souvent à bien leur scolarité. Ils peuvent en être félicités et cette expérience leur sera, sans 

aucun doute, instructive et profitable par la suite. C'est en effet dans les difficultés que l'on 

grandit !

Mais plus que surnager et attendre les jours meilleurs, le LFIA a même entamer, cette année 

scolaire, de nouveaux projets qui ont vocation à durer sur le long terme : les club cinéma ou 

club  entrepreneuriat  ont  rejoint  la  désormais  grande  famille  des  activités  périscolaires  qui 

animent au quotidien la vie de l’établissement.

Le bilan de cette année 2020-21 est donc, si on y regarde de plus prêt, très positif. Les vacances 

qui approchent sont donc bien méritées, pour toutes et tous, et seront même synonymes de 

départ vers d'autres horizons pour nos chers terminales qui vont avoir la joie de découvrir la vie 

étudiante.

P. Balatre  
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Culture   Britannique

Tout le monde aurait pu croire que les scandales cesseraient et que les tabloïds se désintéressaient de la famille royale 
britannique, après la mort de la princesse Diana en 1997. Cependant, nombreux sont les journalistes aspirant à connaître 
une heure de gloire en s'intéressant aux membres de cette véritable institution. Ce n’est pas un secret, cette famille qui 
fait  tant parler  d’elle  a  connu de nombreux scandales,  et  ce,  depuis  des décennies.  Aujourd’hui,  peu sont ceux qui 
peuvent affirmer n’avoir jamais entendu parler du déguisement nazi du prince Harry, de la possible affaire du prince 
William ou encore des propos racistes sur la couleur de peau du prince Archie. L’un des moments les plus mémorables 
fut tout de même, outre les scandales, l’annonce de la mort du prince Philip.

   La retraite royale  

Un mariage qui fut souvent comparé au 
mariage de la décennie,  voire du siècle 
par certain, fut à coup sûr celui qui unit 
le  prince  Harry  a  Meghan  Markle  en 
2018.  Provenant  d’une  famille  parfois 
qualifiée  de  problématique,  d’un  pays  aussi  libertin  que  les 
Etats-Unis  et  en  plus  d’Hollywood,  il  serait  un  euphémisme 
d’affirmer que l’annonce des fiançailles de ce couple d’en choqua 
pas plus d’un. 
Bien que la reine ait exprimé son soutien au jeune couple dès 
l’annonce officielle de leur mariage, Meghan affirme avoir vécu 
un  calvaire  auprès  de  la  famille  royale,  ce  qui  a  notamment 
abouti à la retraite royale anticipée de Meghan et son époux. Le 
prince n’a même pas annoncé la nouvelle à sa famille et c’est la 

presse qui s’en est chargée.

Après  ce  premier  scandale,  un  autre 
suivi qui s’annonçait être encore plus 
conséquent: l’interview du couple par 
Oprah  Winfrey.  Ce  fut  le  drame. 
Larmes,  accusations  et  mise  en 
lumière .  Le  coup le  dévo i l a  de 

nombreux  comportements  et  propos  scandaleux  tenus  par  la 
famille royale. Meghan affirma n’avoir pas été protégée par sa 
famille  d’adoption et  n’avoir  pas  été  acceptée à  cause de son 
pays d’origine et de la couleur de sa peau. 

Elle a notamment dévoilé, avec le soutien de son mari qui n’a 
pas une fois contredit ses propos, que certains membres de la 
famille du prince s’étaient inquiétés de la  possible couleur de 
peau du prince Archie et que ce fut pour eux un soulagement à 
la  naissance.  Certains  pensent  que  cette  affaire,  considérée 
comme le scandale le plus important d’Angleterre depuis la mort 
de la regrettée princesse Diana, fut une vengeance des suites de 

La famille royale britannique: l’évolution de la monarchie au XXI ème siècle  

Aujourd’hui,  les  relations  entre  Harry  et  la  reine  ne 
semblent  pas  s’être  particulièrement  arrangées  et  le 
couple  n’est  toujours  pas  revenu  sur  la  décision  de 
déménager  en  Amérique  du  nord,  où  ils  auraient 
notamment signé un deal de plusieurs millions de dollars 
avec Netflix.

Le costume Nazi du Prince Harry :   

Deux semaines avant les cérémonies de commémoration 
de la Shoah, présidées par sa grand mère, le prince Harry 
est photographié saoul à une soirée déguisée, où il a fait 
le curieux choix d’arborer à son bras un brassard orné 
d’un  signe  nazi  ainsi  qu’une  tenue  militaire  rappelant 
l”uniforme de la seconde guerre mondiale. Le très connu 
journal  britannique,  The  Sun,  n’a  alors  pas  tardé  à 
dévoiler les photos en première page de l’une de leurs 
éditions  quotidiennes,  ce  qui  a  valu  au  prince  d’être 
envoyé dans une académie militaire. 

De nombreuses années plus tard, ayant été photographié 
au  mariage  de  son  frère  aîné,  dans  de  nombreuses 
opérations  de  charité,  voyages  humanitaires  et  étant 
dans une relation sérieuse, le public commença à croire 
au développement de la maturité de leur prince. Hélas, 
en  2012,  Harry  eut  le  malheur  de  refaire  la  une  des 
journaux, à cause cette fois ci de photos dénudées de lui, 
encore une fois à une soirée, après une partie de strip 
poker. La chance n’était pas avec lui...

            
Zineb Mataïch
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Prince Philip, l’homme derrière le trône 

Pendant plus de 73 ans, il est resté aux côtés de sa reine, son sujet le plus fidèle et le plus loyal. Le 
prince Philip de Grèce était un cadet de 18 ans de la Royal Navy britannique lorsqu'une princesse 
Elizabeth, âgée de 13 ans, lui est apparue pour la première fois en 1939.Les deux se sont mariés en 
novembre 1947. Cinq ans plus tard, Elizabeth accède au trône et Philipp abandonne sa carrière pour 
soutenir sa reine et son devoir, bien qu’il eut une carrière très réussie dans l'armée marine, mais il a 

tout abandonné pour faire son travail  et être le soutien majeur de la 
reine. 

Il a parlé à la BBC, en 2011, des défis que ces premières années ont présentés pour lui lorsqu'il 
s'agissait  de  son nouveau rôle.  Quel  était  le  créneau et  comment  essayer  de  s'y  développer  ? 
C'étaient des questions qui préoccupent le jeune consort. Il enchaîne alors en disant que le seul 
moyen d’y réussir c'était en faisant des essais et en se trompant. Il n'y avait pas de précédent à 
cette fonction dans la famille royale mais il  savait  que son premier devoir était  avant tout de 
soutenir la reine. Par ailleurs, il influença plusieurs décisions majeures dans le parcours de la reine 

Elizabeth: il était aussi celui qui encouragea la reine à faire ce fameux discours célébrant Lady Diana 
après s’être attirée les foudres d’une Grande-Bretagne pleurant la mort de leur reine de cœur. Elle était alors accusée d'être trop 
stoïque et trop distante, par conséquent trop royale, par son choix d'immobilité et de silence face à la mort de la femme du peuple 
par excellence. En tout temps, il a été forcé de marcher deux pas derrière Elizabeth mais dans la vie, ils étaient deux partenaires 
égaux. Ils ont eu quatre enfants et un mariage très réussi. En tant qu'époux de la reine, le prince Philip a soutenu plus de 800 
organismes de charité et effectué plus de 620 visites en solo dans 143 pays, parcouru des milliers de kilomètres à travers le monde 
avec la reine lors de tournées et de visites d'État, sans jamais attirer l'attention pour lui-même.  Cependant, le rôle du prince Philip 
en tant qu'homme derrière le trône n'est pas passé inaperçu; la reine elle-même en a même parlé lors de leur 50e anniversaire de 
mariage en 1997. Le prince Philip s’est éteint à l'âge de 99 ans en laissant certainement un impact fort et durable sur la monarchie 
britannique et sur la vie de sa conjointe, la Reine Elizabeth.        

                                                                                                                                       Yasmine Diwany

Sherlock, coup de maitre de la BBC  
D’après une récente enquête du ministère de la culture français , adultes comme enfants passent de 
moins en moins de temps à lire.  Non pas par manque d’envie,  car nombreux sont ceux toujours 
lecteurs, mais plutôt par manque de temps dans une vie au rythme acharné. 
La vitesse, c’est ce que reproche toujours Sherlock Holmes: nous ne prenons pas le temps d’analyser 

et de comprendre ce qui se trouve en face de nous. Quelle ironie alors, de 
passer à côté des histoires du monument de la culture anglo-saxonne, 
l’écrivain Sir Arthur Conan Doyle, par “manque de temps”. 

Bien  qu’au  21°  siècle  ces  histoires  soient  tout  aussi  populaires,  la  BBC 
produit en 2010 la série Sherlock: nouvelle adaptation des aventures de l’excentrique détective et de 
son acolyte le Dr Watson à la recherche d’indices dans les rues de Londres. La série s’impose comme 
une adaptation qui  reprend à  la  fois  les  traits  et  les  caractéristiques  principales  des  personnages 
comme le talent de déduction de Sherlock (Benedict Cumberbatch), ainsi que le métier du Dr Watson 
(Martin Freeman) tout en le transposant au XXIe siècle avec ces enjeux et nouvelles menaces. En tant 

que détective privé au 221B Baker Street il se met à résoudre les affaires de Scotland Yard ainsi que celles du gouvernement qui ne 
peut se passer de son analyse perspicace. Sauver Londres d’une attaque terroriste, de son ennemi juré James Moriarty ou encore 
d’une brèche de cybersécurité, aucun “puzzle” n'effraie les deux partenaires qui s’engagent dans les situations les plus risquées.  
Le format est aussi original que divertissant: 4 saisons de 3 à 4 épisodes seulement, mais des épisodes de 1h30 au cours desquels une 
enquête entière est résolue. La folie de Sherlock, associée à la justesse de ces déductions, donnent tout son panache à la série. En 
effet le don exacerbé du détective ainsi que son manque d’empathie jouent dans la construction de son personnage de sociopathe 
auquel on finit par s’attacher. La série s’achève en beauté au bout de 14 épisodes après 7 ans de diffusion sur la chaîne nationale 
anglaise et a su faire vivre et donner envie de lire les célèbres aventures de Sir Arthur Conan Doyle. 
                                                                                                                                                                            Mehdi El Adib
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Throwback : Les Beatles et leur impact sur la jeunesse britannique  -  Yasmine Diwany 
Sur des titres comme ‘’Let it be’’ , “Hey Jude’’ ou ‘’Don’t let me down”, le fameux groupe britannique, The Beatles a pu résonner 
avec deux générations de suite,  soit  les  Millenials  et  la  génération Z,  avec une aisance et  une fluidité incomparables.  Il  est 
considéré comme le  groupe le  plus  important  et  le  plus  influent de l'histoire  de la  musique populaire.  Avec une formation 
composée de John Lennon, Paul McCartney, George Harrison et Ringo Starr. Leur reconnaissance concerne leur effet sur la 
jeunesse et la contre-culture de l'époque, l'identité britannique,  l'évolution de la  musique populaire en une 
forme  d’art.  De  nombreux  mouvements culturels des années 1960 ont été aidés ou inspirés 
par les Beatles. Ils ont été le fer de lance du passage de la domination mondiale du rock and 
roll  des  artistes  américains  à  des  artistes britanniques  (connus  aux  États-Unis  sous  le 
nom de British Invasion) et ont inspiré de nombreux  jeunes  à  poursuivre  une  carrière 
musicale. De 1964 à 1970, le groupe a eu le single américain le plus vendu toutes les six 
semaines,  et  l'album  américain  le  plus vendu  une  semaine  sur  trois .  D'autres 
changements culturels initiés par le groupe incluent l'élévation de l'album pour devenir  la 
forme  dominante  de  consommation  de disques  par  rapport  aux  singles,  un intérêt  plus 
large  pour  les  drogues  psychédéliques  et  la spiritualité  orientale,  et  plusieurs  tendances  de  la 
mode. Le groupe a également été pionnier avec ses pochettes  de disques et  ses  clips  vidéos.  À la  fin de la 
décennie, le groupe est considéré comme une incarnation des mouvements socioculturels de l'époque, illustrés par le sentiment de 
leur chanson de 1967 All You Need Is Love. 

Au cours des années 1960 dans leur ensemble, les Beatles étaient le numéro un de la pop centrée sur la 
jeunesse dominante dans les charts de vente.  Ils  ont battu de nombreux records de ventes et de 

fréquentation, dont beaucoup ont été ou avaient maintenus pendant des décennies, et continuent 
de jouir d'un statut canonisé sans précédent pour les musiciens populaires.  Dans les années 2000, 
Presley était le seul autre artiste musical défunt à générer autant de nouvelles et d'intérêt continus 

que les Beatles. Son appel de masse s'est considérablement réduit à la fin des années 2010, tandis que 
la popularité des Beatles perdurait auprès des jeunes générations. En 2019, la musique des Beatles a 

été diffusée sur Spotify 1,7 milliard de fois; 30% des auditeurs étaient âgés de 18 à 24 ans, suivis des 25 à 29 
ans, à 17%. En d'autres termes, près de la moitié des auditeurs avaient moins de 30 ans. Les quatre membres que nous avons appris 
à aimer ont réussi à influencer un large public non seulement en tant que groupe à succès commercial et acclamé par la critique, 

mais à la tête du changement culturel. Au cours de leurs années d'enregistrement entre 1962 et 1970, les Beatles ont transcendé la 
musique populaire et ont laissé un héritage durable sur le monde qui continue de briser les frontières des générations depuis près 
de 50 ans après leur rupture.

D’où vient le tea time ?   

“Tea to the english is rea!y a picnic indoors” Alice Walker 
Si la tradition du tea Time n’est un secret pour personne, combien d'entre vous savent vraiment d’où 
elle vient? Étant un indispensable au quotidien anglais, le tea time est depuis plusieurs décennies un 
rituel qui fait partie de la culture britannique. 
Nous sommes au XIXe siècle, en pleine ère victorienne, lorsque la pause du thé de l’après midi voit le 
jour. En effet, de nature gourmande, la duchesse de Bedford Anna Russell fut à l’origine de cette 
nouvelle mode qui consiste en un instant dégustation réservé pour savourer de petites pâtisseries accompagnées de son thé. 
Afin de combler son appétit,  la duchesse a décidé de mettre en place ce troisième repas journalier sans se douter que cette 
gourmandise allait devenir aujourd’hui extrêmement populaire!
En effet, le five o clock tea s’est répandu au sein de la population et continue aujourd’hui de rythmer le quotidien de tous: il 
traduit l’art de vivre et l’hospitalité anglaise en toute sa splendeur, il est même indispensable pour la reine Elizabeth! Enfin, il 
semblerait que le tea Time ne soit pas uniquement propre à l’Angleterre, là où la pause Atay s’impose également dans notre 
culture... 
                                                                                                           Loujain Rhafiri & Yassine Bennani
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D’orbiteurs, tels que des satellites, à atterrisseurs, 

tel que des rovers, la recherche scientifique n’a pas 

cessé d’évoluer et de redoubler d’ingéniosité dans 

son désir d’explorer Mars. 

L’opération fut un succès le 19 avril, et donna alors 

lieu à véritable événement: l’humain a réussi à faire 

voler un engin motorisé sur une autre planète. Bien 

que retardée des suites 

d ’un  prob lème 

technique,  la  diffusion 

en direct de l’opération 

depuis les quartiers de 

la  Nasa  fut  suivie  par 

des  centa ines  de 

mi l l i e r s ,  vo i re  des 

mi l l ions  de 

specta teurs .  Nous 

avons même eu le droit à 

une photo prise lors du vol de cet hélicoptère, ce 

que  la  Nasa  n’avait  pas  espéré  aussi  vite,  suivi 

quelques jours après d’une vidéo du vol prise par le 

rover Perseverance. 

Plus  tôt  cette  année,  la  Nasa  a 

tenté  l’impossible  en  concevant 

un  hé l i coptère ,  du  nom 

d’Ingenuity, capable de voler à la 

surface  de  la  planète  rouge.  Ce 

défi  s’annonçait  compliqué  car 

Mars  a  une  atmosphère  égale 

qu’à  1%  de celle  de la  Terre,  ce 

qui  rend  le  vol  d’un  engin  sur 

cette  planète  extrêmement  difficile.  L’équipe  de 

scientifiques,  dirigée  par  Mimi  Aung,  a  alors  dû 

concevoir un hélicoptère ne pesant que 1,8 kilos et 

1,2 mètres de long et ayant des hélices tournant bien 

plus vite que celles d’un hélicoptère standard.

Zineb Mataich

La durée de cette expérience dépendra alors de la 

durée de vie d’Ingenuity, qui elle-même dépend de 

la manière dont l’engin atterrira lors des cinq vols 

programmés.

Greta  Thunberg,  jeune  activiste  et  personnalité  de 

l’année 2019,  s’est faite connaître en lançant une grève 

des  écoles  en  Suède,  pour  manifester  pour  que  des 

mesures  éco log iques  so ient  pr i se s  contre  l e 

réchauffement  climatique.  Depuis,  elle  a  connu  un 

véritable buzz et n’arrête plus de faire parler d’elle. 

Aujourd’hui, elle se met à nouveau en lumière à travers sa 

nouvelle  série  de  documentaires  en  trois  parties  qui 

commenceront à être diffusés le jour de la Terre par BBC 

studio et PBS. 

Dans  cette  série,  nous  suivrons  Greta  dans  sa  lutte 

écologique d’août 2019 à fin 2020. Alors qu’elle n’est âgée 

que de seize ans, elle voyage dans toute l’Europe et aux 

États-Unis, notamment en voilier, durant la saison la plus 

dangereuse  en  mer,  afin  de  discuter  et  d’écouter  des 

experts  parler  des  effets  du  réchauffement  climatique. 

Nous  la  suivrons  également  alors  qu’elle  donne  des 

conférences et explore les différentes manières de réduire 

les émissions de carbone.

Dans le premier épisode, elle nous emmène avec elle alors qu’elle 

manifeste,  visite  des  glaciers,  parle  avec  des  survivants  de 

catastrophes  naturelles  causées  par  le  réchauffement  climatique, 

parcourt  l’océan Atlantique en voilier  pour joindre la  Cop 25  et 

donne un discours qui la propulsera en première page de nombreux 

magazines internationaux.

Elle continue sur sa lancée dans l’épisode deux et se rend en Suède, 
Poàlogne, dans les Alpes, en Allemagne et aux Royaume-Uni dans 
le but de venir en aide à des victimes de la fonte des glaces, d’en 
apprendre plus sur les inondations et d'alerter les leaders mondiaux 
lors d’un forum sur l’économie.

Enfin,  dans  le  dernier  épisode  de  la  série,  Greta  nous  explique 
comment l’accord de Paris n’est pas assez efficace et ne pourra pas 
réussir  à  contenir  le  réchauffement  climatique  à  1,5  degré  d’ici 
2030. Elle finit son aventure en rencontrant Angela Merkel, pour 
demander aux pays européens d’arrêter d’investir dans les énergies 
fossiles. 

Si  vous voulez en apprendre plus  sur  l’état  de notre monde,  les 
réactions de ses dirigeants quand confrontés à la vérité ainsi que 
des  solutions  à  mettre  en  œuvre  pour  stopper  le  train  du 
réchauffement climatique, je vous conseille de regarder cette série 
de documentaires.

Zineb Mataich
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Un  nouveau  succès  pour  la  NASA et  l’Agence 
SpaceX,  propriété  du  milliardaire  Elon  Musk:  le 
spationaute  Thomas  Pesquet  et  trois  astronautes 
ont quitté la Terre, vendredi 23 avril, vers la Station 
spatiale  internationale  (ISS)  à  bord  de  la  capsule 
Crew Dragon de SpaceX.

Il  s'agit  de  la  troisième  mission  de  ce  type  du 
groupe  privé  américain  depuis  que  les  États-Unis 
ont repris les vols habités vers l'espace.  C’est une 
journée historique, car c’est l’occasion pour Pesquet 
de  mener  à  bien  la  Mission  Alpha  qui  a  pour 
principal objectif l’étude du vieillissement accéléré 
dans l'espace de cellules souches du cerveau. 

Même si le but de cette sortie extra-véhiculaire est 
l’entretien de la  station,  la  recherche reste  quand 
même la  raison principale.  L’emploi  du temps des 
spationautes,  lui,  est  très  chargé  en  comparaison 
avec les missions précédentes. Au programme: 232 
expériences pour une mission qui va durer 6 mois.

Un  vaisseau  SpaceX,  ramenant  sur  Terre  quatre 
astronautes de l' ISS a amerri tôt le dimanche 2 mai 
au large de la ville Panama City, en Floride, selon 
une  retransmission  en  direct  de  la  Nasa.  Des 
embarcations ont été déployées afin de récupérer la 
capsule et les astronautes de l’ISS. Leur mission, qui 
dura 160 jours au bord de la  station prit  fin avec 
l’arrivée de Thomas Pesquet et à qui le relais a été 
donné.

C’est cette fois la première mission régulière à être 
amenée  sur  Terre  par  SpaceX,  s’imposant  ainsi 
comme un partenaire incontournable de la Nasa.

Rayane Zouagui

Au  Brésil,  l’épidémie  de  Covid-19  est  aujourd’hui 
dominée par plusieurs lignées virales qui ont toutes en 
commun  de  posséder  la  mutation  E484K  dans  la 
protéine S,  et  qui  permet au virus de se fixer sur les 
cellules qu’il infecte. Cette mutation est problématique 
dans  la  mesure  où  e l le  peut  contr ibuer  à  un 
échappement aux anticorps. 
Et parmi ces lignées virales brésiliennes, le variant P.1 
est  considéré  comme  préoccupant.  Aussi  appelée 
amazonien, cette variante brésilienne a émergé dans la 
région de Manaus en Amazonie. Il a été identifié pour 
la  première  fois  le  2  janvier  2021  au  Japon,  chez  un 
groupe de quatre voyageurs en provenance d’Amazonas, 
état du nord du Brésil.
Depuis  son identification,  il  a  été  ensuite  établi  qu’il 
était  déjà  présent  dans  des  échantillons  biologiques 
col lectés  début  décembre  2020.  Des  analyses 
phylogénétiques  ont  montré  qu’il  avait  probablement 
émergé  au  cours  du  mois  de  novembre.  A Manaus, 
capitale de l’état d’Amazonas,  la fréquence du variant 
brésilien a rapidement atteint les 73 % en janvier 2021.
A ce jour, outre le Brésil et le Japon, l’amazonien a été 
isolé dans 34 autres pays : Italie, Etats-Unis, Belgique, 
Pays-Bas,  Allemagne,  France… La  semaine  du  6  avril 
2021, en Guyane, le variant brésilien représentait 76 % 
des prélèvements ciblés.

Publiée  le  23  mars  2021  sur  le  site  medRxiv,  une  étude 
réalisée par des épidémiologistes de l’université fédérale de 
Santo  André,  rapporte  une  transmissibilité  2,6  fois  plus 
importante par rapport à la souche de référence. Ainsi, le 
pariant  P.1  serait  un  peu  plus  contagieux  que  le  variant 
anglais B.1.1.7 qui, lui, présente une transmissibilité accrue 
d’un  facteur  2,3  par  rapport  à  la  souche  historique  de 
référence.

Les estimations de cette équipe brésilienne confirment par 
ail leurs  la  capacité  du  variant  P.1  a  entraîné  des 
réinfections, à savoir provoqué une nouvelle infection chez 
des  individus  ayant  déjà  été  infectés  par  la  souche 
ancestrale.

Mais le variant brésilien est-il pour autant plus virulent 
que les lignées qui circulaient auparavant au Brésil ? A 
ce jour, les données cliniques manquent. On ignore si le 
variant est associé à une charge virale plus élevée ou à 
une durée d’infection plus longue. En d’autres termes, la 
pathogénicité du P.1 est encore inconnue.

Fatima Aselouani5



SPORT

Eden Hazard, le joueur fantôme 

Eden Hazard, c'est 11 blessures et 58 matchs ratés 

depuis  son  arrivée  au  Real  Madrid.  Sans  oublier 

que  sa  valeur  marchande  a  chuté  de  110  millions 

depuis  son  départ  de  Chelsea.  Néanmoins,  le 

numéro  7  de  l’équipe  reste  un  joueur  phare  du 

football  international.  En  e!et,  ce  dernier  est 

classé 8ème de tous les joueurs de la fédération du 

Real  Madrid  et  5ème  meilleur  footballeur  de  son 

pays, la Belgique. 

Malgré le fait indéniable que les saisons du joueur sont peu 
satisfaisantes,  Zidane souhaite tout de même lui  donner 
une  chance  et  le  maintient  pour  l’heure  titulaire  de 
l’équipe. Serait-ce à cause de la durée du contrat ? Ou du 
prix faramineux que représente le salaire du belge ?

Les  raisons  fusent.  Certains  parlent  d’une  erreur  de 
projection,  d’autres  d’une  arnaque  footballistique. 
L’essentiel  actuellement,  c’est  le  futur  du  joueur. 

Pourrions-nous un jour retrouver le Hazard de l’époque de 
Chelsea...et même plus… Mais malheureusement, les plus 
grands ennemis du footballeur sont les blessures.

Cependant, depuis sa titularisation le footballeur séduit la 
presse  et  des  signes  dits  «  encourageants  »  sont  mis  en 
avant;, notamment à la suite de la rencontre entre Osasuna 
et le Real Madrid, soldée par une victoire de la madrilène.

Mais Hazard a récemment enflammé la toile à cause d’une 
« traîtrise » de la part de l’ex-joueur de Chelsea. A la suite 
de l’élimination du Real en Ligue des Champions, Hazard 
contrairement à ses semblables ne tire pas la moue et se 
permet devant les caméras du monde entier, de rire avec 
ses ex-coéquipiers.

Certes, le diable rouge reprend peu à peu part au jeu mais 
sa  place  a  depuis  longtemps  déserté  le  cœur  des  fans. 
Charge à lui de les reconquérir. 

Matmata Sarah 
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L’échec de la superligue

Du 15 au 28 février 2021, après une semaine de performances exceptionnelles sur l'ATP 500 Tour à Dubaï, le Russe 
Aslan Karatsev (n ° 42) a remporté son premier championnat ATP Tour. Il avait déjà atteint de manière inattendue 
les demies finales de l’Open d’Australie,  après être sorti des qualifications, et a ainsi confirmé un bon début de 

saison. 

qui  le  fait  entrer  dans  le 
top  30  mondia l .  C'est 
incroyable quand on se souvient qu'il n'est entré dans le top 
100 qu'au début de la saison, et qu'il a dû passer par des 
qualifications pour participer à l'Open d'Australie.

"Vous  ne  savez  jamais  quand  vous  réussirez",  a  déclaré 
Karachav après sa victoire aux Emirats Arabes Unis. "Avec 
l'aide  de  mon  équipe  et  de  mon  entraîneur,  j'ai  fait  un 
excellent  travail,  et  c'est  arrivé  maintenant."  Durant  la 
semaine du tournoi, Aslan Karatsev a prononcé un discours 

comment combattre les torpilles russes. Le joueur russe a déclaré: "Je 
suis très satisfait  de ma performance et de mon jeu.  Au début de 
cette  année,  j'étais  très  heureux de  participer  aux demi-finales  de 
l'Open d'Australie et j'ai montré un très bon niveau. Après l'Open 
d'Australie. ,j'ai continué à m'entraîner dur ... J'ai passé une bonne 
semaine et j'ai bien performé”. Son nouveau statut lui offre le statut 
de tête de série dans les Grands Chelems. C’est un exemple parfait, il 
n’est jamais trop tard pour réaliser ses rêves les plus fous!

                                                  Sami Nouri achraf 

Le 18 avril, douze grands clubs européens ont annoncé la 
création d’une ligue fermée : la Super Ligue Européenne. 
Ces  derniers,  accompagnés  de  trois  autres  équipes  non 
déterminées au moment de la création de la compétition, 
sont  considérés  comme  fondateurs  et  sont  censés 
participer  à  chaque  édition.  Cinq  clubs  invités  chaque 
année en fonction des résultats  de la  saison précédente, 
ainsi  que  les  quinze  clubs  fondateurs,  composent  la 
Superligue.  A l’instar  de  la  Champions  League,  la 
compétition aurait lieu d'août à mai. Le journal américain 
The  New  York  Times  a  rapporté  que  les  membres 
fondateurs  recevront  une  somme  avoisinant  les  300 
millions d’euros, et ce, annuellement, et que la ligue serait 
financée par la banque américaine JP Morgan. 

Le soir  même de l’annonce,  la  compétition est critiquée 
par  les  fans,  les  dirigeants  de  clubs,  les  joueurs,  les 
entraîneurs, les journalistes… Cette dernière a même attiré 
les réactions de chefs d’Etat, tels que le président français 
Emmanuel  Macron  ou  le  premier  ministre  britannique 
Boris Johnson.

Le  lendemain,  et  malgré  l’annonce  de  la  création  de  la 
Super Ligue, l’UEFA adopte la réforme de la Champions 
League,  qui  prendra  forme  dès  2024.  Son  président, 
Aleksander  Čeferin,  a  d’ailleurs  menacé  les  clubs 
participant  à  la  compétition  d’exclusion  des  éditions  de 
Champions  League  à  venir.  La  FIFA s’en  est  également 
mêlée,  en  stipulant  que  les  joueurs  dont  les  clubs 
participent à la Super Ligue seraient interdits de prendre 
part aux compétitions internationales. 

Le 20 avril, et malgré l’annonce du président de la compétition, 
Florentino  Pérez,  stipulant  que  les  clubs  participant  à  la 
compétition ne pouvaient pas la quitter, les six clubs anglais ont 
entamé  des  procédures  de  retrait,  de  même  pour  les  clubs 
italiens  de  l’Inter  Milan  et  l’AC  Milan,  ainsi  que  l’Atletico 
Madrid. Dès le lendemain, Pérez annonce que la compétition 
est en stand-by, et que les trois clubs restants (Real Madrid, FC 
Barcelone  et  Juventus)  travaillent  sur  un  remodelage  de  la 
compétition.  Projet  à  priori  mort-né,  mais  son  président 
continue  à  le  défendre  et  reste  sûr  que  ce  dernier  aura  du 
succès.Rien n’est moins sûr...

Adam Cherrat 

 S'appuyant  sur  sa  force 
incroyable,  il  a  même 
dégoûté son compatriote 
Andrey  Rub le v  (8e 
mondial) en demie-finale. 
Bien que la finale Dubai 
ATP  500  ne  soit  pas 
forcément  celle  que  l'on 
attendait  (contre  le  Sud-
Africain Lloyd Harris,n ° 
91),  Aslan  Karatsev  (n  ° 
42)  en  a  profité  pour 
décrocher  son  premier 
titre  sur  l'ATP Tour,  ce 

et  conf i rmé  tous  ses 
espoirs  depuis  sa  demie-
finale  à  Melbourne.   Au 
cours de cette incroyable 
semaine,  il  a  battu  des 
joueurs  db ien  mieux 
classés comme Dan Evans 
(28e),  Lorenzo  Sonego 
(37e),  Jannik  Sinner  (32e) 
e t  son  compatr iote 
Andrey  Rub le v.  Ces 
quatre l'ont forcé à jouer 
le  troisième  set,  mais 
aucun  d'eux  ne  savait 
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Derek  Chauvin  est  un  policier  américain  accusé  du 
meurtre de George Floyd à Minneapolis, le 25 mai 2020. 
En effet, entouré de ses collègues, il a mis George Floyd 
menotté à plat sur le sol avec son genou sur le cou, et l’a 
maintenu de  cette  manière  pendant  un  long  bout  de 
temps sans faire attention aux plaintes de ce dernier qui 
éprouvait des difficultées à respirer. Cela a mené à son 
asphyxie, ainsi à sa mort. L'incident a été déclencheur 
d’une vague de colère et de manifestations à travers les 
Etats-Unis,  une  vague  qui  s’est  ensuite  propagée  en 
dehors  de  ses  frontières,  remettant  au  centre 
d’attention les discussions sur le racisme et les violences 
policières  envers  les  Afro-Américains.  Plus  de  400 
personnes  ont  défilé  dans  les  rues  de  la  ville  pour 
réclamer la condamnation de Derek Chauvin, poussant 
des  cris  de  protestations  :  «  le  monde  observe,  nous 
observons, faites ce qui est juste ». 

À la suite de la diffusion des vidéos de l'arrestation de 
George Floyd, l'officier Chauvin sera limogé de la police 
de Minneapolis. Le vendredi 29 mai 2020, quatre jours 
après le drame, il est arrêté et inculpé pour homicide 
involontaire. Le 3 juin 2020, les faits ont été requalifiés. 
Derek Chauvin est, désormais, poursuivi pour meurtre et 
risque une peine de 40 ans de prison. Il est alors décrit 
comme étant « l'homme le plus détesté d'Amérique 
».Néanmoins, le 7 octobre 2020, il est remis en liberté à la 
suite du paiement de la caution dont la somme s'élève à un 
million de dollars. 

Le juge Peter Cahill a exigé l’impartialité, une 
examination des preuves et l’application de la loi sous 
prétexte que ce procès hors norme est scruté dans le 
monde entier. Ainsi, le 20 avril 2021, le policier blanc de 
45 ans est reconnu coupable de meurtre, homicide 
involontaire et violences volontaires ayant entraîné la mort 
de George Floyd, qu’il avait interpellé avec trois autres 
agents qui seront jugés en aout pour “complicité de 
meurtre”. La peine devrait être prononcée 2 mois plus tard. 

Maria Bekkaoui et Halima Ait Hamou 

Des scènes macabres dans les rues de New Delhi en 
Inde,  des  corps  de  patients  décédés  du  COVID 19 
sont brûlés  sur  des  parkings faute de place dans les 
crématoriums. Depuis le début du mois d’avril, le pays 
fait face à une explosion du nombre de cas: “on a eu 
un maximum de 120 corps” d’après un des employés 
d’un crématorium de la ville. “Il n’y a plus de place ici” 
rajoute t-il. Dans la capitale, des femmes, des hommes 
pleurent  leurs  maris  et  leurs  enfants  tués  par  la 
pandémie. 

Les gens “meurent dans les rues comme des animaux 
on  ne  leur  donne  pas  d’oxygène”  déclare  Jayant 
Malhotra à la BBC. Récemment des temples offrent 
de  l’oxygène  aux  plus  mal  en  point,  et  des  avions 
cargos ont livré des camions citerne d’oxygène dans les 
grandes  villes  par  un  service  de  train  “Oxygen 
Express”.
Car si les pays les plus touchés sont toujours les USA, 
le  Brésil  et  le  Mexique,  l’Inde  remonte  dans  le 
classement pour se placer en 4° position. Le nombre 
de morts du coronavirus a dépassé les 200.000 (bien 
souvent  plus  de  3000 quotidiennement)  et  le  pays, 
débordé  par  une  flambée  épidémique,  voit  l'aide 
internationale commencer à affluer. Le pays bat donc 
un record mondial alors qu’une majorité de pays ont 
vu leur nombre de cas baisser depuis la mi-avril. 
Par ailleurs, le variant Indien a été 
détecté dans au moins 17 pays 
se lon  l ’OMS  dont  l e 
Royaume-Uni,  les  USA et 
Singapour. C’est ce même 
var i ant  qu i  par  sa 
contagiosité  a  plongé  le 
sous  continent  dans  une 
telle  crise  :  6  millions  de 
nouveaux cas en un mois et 
300.000  nouve l l e s 
contagions  en  une  journée, 
b ien  que  ces  ch i f f re s  ne 
témoignent pas forcément d’une réalité plus grave. 

En plus  du variant  indien,  le  manque de précaution 
dans le pays ces dernières semaines est aussi pointé du 
doigt,: élections, réouverture des lieux publics et fêtes 
religieuses  sont  tenus  pour  responsables  de  la 
saturation des hôpitaux.
De nombreux pays reprochent aussi au gouvernement 
indien  une  mauvaise  gestion  de  la  distribution  des 
quelque 150 millions  de doses  de vaccin disponibles 
sur  le  territoire.  Ces  mêmes  pays  craignent  une 
propagation  du  variant  indien  avec  la  récente 
réouverture de l’économie mondiale ainsi que les vols 
internationaux  car  la  diaspora  indienne  est  une  des 
plus importantes. 

El Adib Mehdi 8
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La mort du président tchadien Idriss Déby est un coup dur 
pour  le  G5  Sahel,  créé  en  2014  pour  répondre  aux  défis 
sécuritaires  et  de  développement  dans  la  région,  au  sein 
duquel  le  défunt  Idriss  Déby  a  joué  un  rôle  militaire 
prépondérant dans la lutte contre le terrorisme et pour la 
stabilisation de l’espace sahélo-saharien.

Au pouvoir depuis trente ans, il est devenu au fil du temps 
un pion essentiel sur l’échiquier africain. La question se pose 
: Quelles sont les conséquences de la mort de Déby pour les 
voisins du Tchad et la stabilité de la région ?

Quel est le rôle du Tchad dans la région ?  

Entouré de pays instables comme la Libye, le Soudan et la 
République  centrafricaine,  le  Tchad  est  un  partenaire 
militaire important au Sahel. Son armée fournit des soldats 
aux Casques bleus de l'ONU au Mali, et ses bataillons du G5 
Sahel (Mauritanie, Mali, Burkina Faso, Niger et Tchad) sont 
considérés  comme  les  plus  expérimentés.  Serge 
Michailof,  chercheur  associé  d'IRIS  spécialisé 
dans les pays fragiles et en conflit, a conclu: le 
Tchad étant la colonne vertébrale majeure de 
sa  région  mais  aussi  sa  situation  actuelle 
affaiblira automatiquement la situation de 
la  France  ainsi  que  celle  de  l’ONU  au 
Sahel.

De  toute  évidence,  après  la  mort  du 
président  Idriss  Déby,  la  région  pourrait 
sombrer dans une nouvelle instabilité et avoir 
de  graves  conséquences  dans  la  lutte  contre 
Boko Haram dans laquelle il est engagé depuis 2014 
et le groupe État islamique d'Afrique du Sud. Idriss Déby a 
fait de l'armée tchadienne une force motrice pour résister à 
la menace du jihad, notamment dans le contexte de la lutte 
contre le terrorisme et l'extrémisme violent au Sahel,  et a 
apporté  une  contribution  significative  à  la  stabilité 
régionale.  Il  participe  avec  1  440  soldats  à  la  Minusma 
(Mission des  Nations  unies  pour  la  stabilisation au Mali). 
Aussi, il vient de déployer 1 200 hommes dans le cadre de la 
force  multinationale  anti-djihadiste  ,  pour  renforcer 
l’opération « Barkhane », dans le cadre de la force conjointe 
du G5 Sahel .

En  effet,  ces  pays  limitrophes  du  Tchad  pourraient  être 
affectés  par  une  recrudescence  des  groupes  armés, 
trafiquants et jihadistes, surtout que le Tchad est considéré 
comme  un  carrefour  des  tensions  et  un  rempart  contre 
l’afflux des terroristes venant du Sahel vers la région du lac 
Tchad.  C’est  pourquoi  ces  pays  ont  exprimé  leurs 
préoccupations  quant  à  la  situation  au  Tchad.  Ils  ne 
semblent  pas  capables  de  contrôler  ses  longues  frontières 
avec le Tchad.

Quelles  sont  les  conséquences  de  la  mort 
d’Idriss Déby sur la stabilité régionale ? 

La  mort  d'Idriss  Déby  peut  créer  de  l'instabilité  , 
même dans  le  pays  d'abord.  Le  Tchad traverse  une 
période de forte incertitude. Un Conseil militaire de 
transition déclaré,dirigé par le général Mahamat Idriss 
Déby, fils d'Idriss Déby, a pris une série de mesures 
majeures, notamment la suspension de la dissolution 
du Congrès et du gouvernement et la mise en place 
d'un couvre-feu.

Cependant, les partis d'opposition et certains partis 
de  la  société  civile  ont  refusé  d'accepter  la  CMT 
parce  qu'elle  ne  respectait  pas  la  constitution.  La 
constitution stipule que le président de l'Assemblée 
nationale  est  chargé  de  diriger  la  transition  et 
d'appeler à l'établissement d'une «transition». Sous la 

direction de civils, ils ont appelé au dialogue et ont 
averti  la  France  de  ne  pas  s’ingérer  dans  les 

affaires intérieures du Tchad.

Cer tes ,  ces  événements 
compl iquera ient  l a  s i tuat ion  et 
pourraient  affecter  directement  la 
stabilité interne du Tchad, surtout si la 
Commission  militaire  de  transition  ne 

peut assurer la stabilité et l'intégrité du 
Tchad  et  mettre  en  œuvre  le  processus 

démocratique. Par ailleurs, il devra respecter 
ses engagements militaires dans la région.

Face à cette situation politique interne et à la menace 
du  terrorisme  dans  les  régions  du  Sahel  et  du  lac 
Tchad, considérant que le Tchad vient de prendre la 
présidence  du  Groupe  des  Cinq  Sahel,  il  est 
nécessaire  d'ajuster  les  dispositifs  de  sécurité  des 
alliés du Tchad en le Sahel. Il est la pierre angulaire et 
le plus grand contributeur.

Il  est  désormais  important  qu'avec  le  soutien  des 
partenaires africains (comme le Maroc) et européens 
(comme l'allié  traditionnel  du Tchad,  la  France),  les 
clés  du  système  de  sécurité  du  Groupe  des  cinq 
puissent  entamer  la  transition  de  la  coopération 
structurée.  Le  G5  Sahel  doit  travailler  avec  ses 
partenaires pour agir immédiatement et de manière 
cohérente, et doit développer une vision stratégique 
pour  prédire  les  futurs  risques  et  menaces  pour  la 
sécurité.

Yasmine Diwany 9



Lancement de la généralisation de la 
protection sociale par le Roi 

Politique nationale 

Contestations face au ramadan sous couvre feu

C’est le mercredi 14 avril 2021 que sa Majesté Mohammed VI à présidé, au Palais 
Royal de Fès, la cérémonie de lancement de la mise en oeuvre du projet de 
généralisation de la protection sociale au Maroc. Cette dernière fait alors suite au projet de loi-cadre approuvé 

par le Conseil des Ministres du 11 février. 
Ce projet sociétal est décrit par le Ministre de l’Économie et des Finances, M. Mohamed Benchaaboun, comme “une 
véritable révolution sociale”, dans son allocution devant le Souverain. 
En effet, cette initiative sans précédent aura des effets remarquables sur l’amélioration des conditions de vie des 
citoyens marocains mais avant tout vis-à-vis de l’intégration du secteur informel, qui représente toujours 36% de la 
population qui travaille au Maroc. 
La généralisation de la protection sociale à tous les citoyens marocains, dont bénéficiera l’ensemble de la population à 
l’horizon 2025, se fera en quatres grands axes que sont la généralisation de l’Assurance maladie obligatoire (AMO), qui 
concernera 22 millions de citoyens fin 2022 en profitant prioritairement aux agriculteurs, aux artisans et aux 
commerçants. 
S’en suivra la généralisation des allocations familiales en 2023-2024 dans le cadre de la protection des dangers relatifs à 
l’enfance qui ciblera environ 7 millions d’enfants, puis l’élargissement de la base des adhérents, aux régimes de retraite 
ainsi que la généralisation de l’indemnité pour perte d’emploi pour toute personne exerçant une profession stable vers 
2025.
Ce grand chantier social, qui fait suite à la crise sanitaire actuelle, sera financé annuellement à hauteur de 51 milliards 
de dirhams dont 23 milliards seront alloués par le budget général de l’État.          

 Ali Bouzia 

Le 7 avril 2021, le gouvernement marocain annonçait la mise en place d’un couvre-feu 
interdisant les déplacements de 20 heures à 6 heures du matin dans l’ensemble du 
territoire à compter du 1er Ramadan 1442 de l’Hégire. Cette annonce a suscité 

plusieurs contestations notamment à cause de la fermeture des mosquées pour les prières 
habituelles du soir. Cela a notamment été le cas le jeudi 15 avril, au quartier Béni Makada de Tanger, où des 
individus, dont bon nombre de mineurs, se sont rassemblés à la nuit tombée pour accomplir les Tarawih et 
contester leur annulation cette année, mettant les autorités devant le fait accompli, au mépris de la loi de 
l'état d'urgence sanitaire. Mais il n’y a pas que des motifs religieux qui ont poussé des habitants à quitter 
leurs domiciles en dépit du couvre-feu, une fois le jeûne rompu. En effet, ce couvre-feu porte un nouveau 
coup dur à plusieurs secteurs, déjà très impactés par les restrictions en vigueur. C’est le cas du secteur des 
cafés et des restaurants, dont les professionnels réclament une annulation du couvre-feu et un soutien 
financier pour sauver leur activité. Certains, bravant ces restrictions et gardant leurs commerces ouverts, 
se sont vus appréhendés par les forces de l’ordre lors de plusieurs descentes dans des cafés. Néanmoins, la 
situation épidémiologique actuelle du Royaume nécessite une parfaite adhésion aux mesures préventives et 
sanitaires en vigueur. Ainsi, le peuple marocain devra une nouvelle fois faire preuve de patience et de 
persévérance en ces temps de crise afin de réussir le pari national et international de vaincre la Covid-19 et 
ses variants.
                           

          Moustadraf  Malak 
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  Le Projet de loi relatif à la légalisation du cannabis 
bientôt discuté au Parlement

Après plusieurs reports, le conseil du gouvernement vient d'adopter un projet de loi sur la légalisation du 
cannabis. 

Ce texte légalise le cannabis et prévoit de créer une institution nationale spécialisée. Sa tâche sera de contrôler l'achat 
et la vente de la plante, qui a fait des progrès considérables dans ses fins médicinales. Cette future institution agira 
comme le seul interlocuteur, achetant le produit aux agriculteurs et le revendant à des entreprises de transformation 
nationales et internationales basées au Maroc. 

La Chambre des représentants a rendu une décision. La commission des affaires intérieures discutera des projets de loi 
13-21 relatifs à la légalisation de l'usage pharmaceutique et industriel du cannabis. La première discussion de la loi aura 
lieu lors d'une réunion prévue à midi le 22 avril.

                                                  Nour Gharib 

Le sang dans mes veines bout, les battements de mon 
cœur s'accélèrent, mes paupières frémissent et mes 
poils  s'hérissent.  Laissez-moi vous  conter,  l’histoire 

de la  terre sur laquelle  je  me tiens;  l’histoire de guerriers 
antiques,  de  savants  historiques,  d’hommes  influents  à 
travers les années et les siècles. Le Maroc a un semblant de 
conte  épique.  Situé  à  l'extrême  nord-ouest  du  continent 
africain,  il  relie  les  civilisations  européennes,  amazighs, 
judéo-chrétiennes et arabo-musulmanes. Terre de partage et 
d'accueil,  le  pays  a  été  façonné  par  les  différentes 
civilisations antiques dans un premier temps, telles que la 
présence phénicienne sur les côtes marocaines bien 
avant  le  christ,  puis  l’arrivée  des  romains  peu  de 
temps  après.  Pendant  ce  temps,  une  partie  de  la 
diaspora juive s’est rendue au Maroc où elle a trouvé 
refuge,  les  habitants  locaux  ayant  trouvé  auprès  de 
cette communauté un fervent soutien.  Ils  jouissent 
de la liberté de culte sur le sol mauritanien. En ce qui 
concerne  la  période  post-romaine,  de  nombreux 
envahissements des peuples barbares du nord; ainsi que les 
conquêtes arabo-musulmanes suscitent de grandes révoltes 
auprès  des  Amazighs.  Ceci  entraîne  de  nombreuses 
batailles, que les Amazighs remportent haut la main; et ce 
n’est qu’en 789, que le Maroc est officiellement fondé. En 
effet, les Idrissides prennent le pouvoir et font de Fès leur 
capitale. Suite à la chute de cette dynastie, le pays se divise 
et les royaumes se multiplient pendant plusieurs siècles. Le 
Maroc n’aura pas de situation stable jusqu’à la montée en 
puissance  des  dynasties  amazighs.   les  populations 
sépharades sont brutalisées par ce nouveau pouvoir et les 
échanges culturels se voient handicapés.  Par ailleurs,  c’est 
pendant le règne des dynasties Amazigh que l’Andalousie se 
voit  reconquise  par  les  rois  catholiques  d’Espagne.  Les 
dynasties  s'enchaînent,  jusqu’à  ce  qu’on  arrive  à  l’ère 
chérifienne marquée par le pouvoir Saadien.

Retour sur l’histoire marocaine Le  retour  des  Andalous  et  des 
Morisques est un réel avantage culturel et social pour le 
Maroc. Puis ces mêmes féroces andalous décident de 
créer la République de Bouregreg, aux récits épiques de 
piraterie et de batailles navales.  Suite à tout ceci,  un 
climat plus stable s’installe avec la montée au pouvoir 
des Alaouites. Toutefois, celle-ci prend fin en quelques 
siècles à cause de la pression coloniale.  La guerre du Rif 
éclate  après.  Les  Rifains  se  soulèvent  et  ce  avec  une 
détermination considérable. Peu avant la 2ème Guerre 
Mondiale  une  opposition  nationaliste  marocaine  se 
crée. Lors de la 2ème Guerre Mondiale, cette fois, des 
marocains  se  voient  envoyés  combattre  pour  le  front 
allié  en  Italie  ce  qui  a  permis  d’assurer  les  différents 

débarquements américains. Du dahir berbère à la 
réintégration de Tanger au territoire Marocain, le 
Maroc lutte pour son indépendance. 

 
 L’implication marocaine dans la question politique 
du  Sahara  et  son  appartenance  entière  au 
territoire marocain. Suite à la guerre des sables, la 
chaise vide et les longues périodes de sécheresse, 

un  nouveau  souffle  prend  part  au  climat  politique 
national  avec  l’investissement  dans  les  barrages, 
l’implication du maroc dans la politique internationale, 
et  la  libéralisation  du  régime  politique.  Un  vent  de 
fraîcheur laisse place ensuite au règne de sa majesté le 
Roi  Mohamed  VI,  qui  persiste  cette  tradition  de 
relations  internationales  et  la  modernisation  des 
institutions marocaine. Cette évolution millénaire on la 
doit à notre histoire aussi riche que diversifiée. 
Pour conclure, il y’a une richesse culturelle plus vaste au 
Maroc qui ne se réduit pas à cette petite liste de musée, 
néanmoins c’est une manière de s'intéresser à l’histoire 
du pays de façon plus interactif; je vous laisse enfin avec 
ces  sages  paroles  :  “  Tout  ce  qui  dégrade  la  culture 
raccourcit  les  chemins  qui  mènent  vers  la  servitude” 
Albert Camus.

Matmata Sarah 
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VIE DU LYCÉE

aidé à la récolte des affaires 

nécessaires  pour  équiper  les 

45  élèves  des  deux  écoles 

confondues. 

D’autre part, les membres du 

club ont organisé une vente 

de bracelets le 4 et 5 février 

grâce  à  laquelle  1500  DHS 

ont été récoltés. Cet argent a 

servi  à  faire  des  paniers 

alimentaires pour l’ensemble 

des élèves bénéficiaires. 

Ainsi,  le  samedi  10,  après 

deux  heures  de  route , 

l’équipe est arrivée sur place 

et  a  pu  distribuer  à  chaque 

élève un panier contenant de 

la nourriture, des fournitures 

scolaires, des masques, et des 

vê tements .  Ce  fut  une 

journée enrichissante durant 

l aque l l e  nous  a vons  pu 

découvrir  le  village  d’Ait 

Ahmed,  nous  familiariser 

a vec  l e s  é l èves  de 

l’établissement  et  leur  faire 

plaisir  à  l’approche du mois 

sacré de ramadan. 

Enf in ,  grâce  à  la 

contr ibut ion  de 

tous,  cette  action 

humanitaire  fut  un 

succès ,  un  rée l 

moment  de  partage 

e t  de  so l idar i té . 

Nous  remercions 

l ’ ensemble  des 

donneurs ainsi que le 

comité  du  douar  e t  l e s 

responsables  de  l’école  pour 

l’accueil  chaleureux  qu’ils 

nous ont réservé. La charité 

ne périt jamais! 

Le  club  solidarité  du 

Lyc é e  Fr a n ç a i s 

International  d’Agadir 

s’est  engagé  dans  d’une 

a c t i o n  h u m a n i t a i re 

p ro p o s é e  p a r  M . 

Aguessim  au  profit  de 

d e u x  é c o l e s  r u r a l e s 

situées  dans  la  région 

d’Anzi.  Ainsi,  le  samedi 

1 0  Av r i l  2 0 2 1 ,  l e s 

m e m b re s  d u  c l u b 

a c c o m p a g n é s  d e 

professeurs encadrants à 

savoir  M.  Aguessim,  M. 

Becuwe,  M.  Belghazi  et 

M.  Lemzouri,  de  notre 

CPE  Mme  Laroussi  et 

de  parents  d’élèves  se 

sont  rendus  sur  place 

pour organiser la remise 

des dons.  

Afin  de  mener  à  b ien 

l’action,  le club solidarité a 

organisé  une  collecte  de 

dons  (vêtements,  jouets, 

matériel scolaire) au sein de 

l’établissement. De plus, il a 

pu compter sur la générosité 

de parents donneurs qui ont 

Au  cours  de  cet te 

remise,  nous  avons  pu 

rencontrer des étudiants 

de  l’université  et  des 

membres  de 

l’association,  qui  nous 

ont gentiment offert une 

visite de l’établissement. 

Nous  remercions  les 

participants  à  la  vente 

des  masques  ainsi  que 

l e s  re sponsab les  de 

l’association  qui  nous 

ont  permis  de  l e s 

accompagner  au  cours 

de  cette  remise,  une 

occasion  pour  nous  de 

tisser  des  l iens  avec 

d’autres  étudiants  et 

d’apporter  notre  aide 

durant  cette  période 

difficile.  

Rhafiri Loujain  

Helping Hand
Grâce  à  la  vente  de 

m a s q u e s  e n  t i s s u 

organisée  les  14  et  15 

j a n v i e r,  l e  c l u b 

solidarité a pu récolter 

la très belle somme de 

2865 DHS, qui a servi 

à préparer des paniers 

alimentaires  au  profit 

d e  l ’a s s o c i a t i o n 

He l p i n g  Ha n d ,  q u i 

œ u v re  p o u r  d e s 

domaines  clés,  et  en 

p re m i e r  l i e u 

l’éducation.  

Ainsi,  les  membres  du 

club  solidarité  ont  pu 

acheter le nécessaire pour 

préparer une vingtaine de 

paniers alimentaires et les 

remett re  a vec 

l ’a ssociat ion  Helping 

Hand à  des  étudiants  de 

l’université  Ibn  Zohr  à 

Agadir. 

Pr!et Anzi
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Le retour des gardiens de l’Atlas  

Après un moment d’absence et de silence pendant lequel fusaient les questionnements, les Gardiens de l’Atlas sont revenus 
en force ! Cette période de pause semble les avoir fort inspirés dans la recherche de projets innovateurs car les gardiens 
débordent  de  motivation.  Pour  préparer  avec  soin  leur  retour,  une  vente  de  posters  (avec  comme thème  principal 
l’environnement) a eu lieu, ainsi qu’une journée gourmande. Les deux ayant alors pour but de collecter les fonds nécessaires 
au financement des projets futurs. De plus, afin de composer un club d’autant plus harmonieux, le bureau pour l’année à 
venir s’est formé et les membres de ce dernier sont déterminés à continuer sur cette lancée prometteuse. Tout ceci étant 

fait,  les  Gardiens  de  l’Atlas  ont  pu  concrétiser  leur  retour  à  l'occasion  d’un  projet 
d’aménagement d’un jardin dans l’école Mossa Ibn Noussair. En effet, cette dernière est 
une école de la deuxième chance située à Inezgane, possédant un énorme potentiel. 
C’est pour cela que les membres du club ont souhaité mettre leurs mains vertes au 
profit de l’école, afin que les élèves puissent travailler et construire un avenir dans un 
environnement sain, regorgeant de vitalité. Ainsi, le projet a été réalisé dès les vacances. 
Après s'être familiarisés avec les lieux, les gardiens ont apporté leur touche artistique en 
peignant des dessins à leur effigie sur les murs de l'établissement. Puis, est venu le jour 
du jardinage pendant lequel tout le travail s’est fait en symbiose, entre le club et l'école 
Mossa Ibn Noussair. De fait, cette action s’est révélée être un réel 
moment de partage aux yeux des Gardiens de l’Atlas, et la meilleure 
occasion pour faire un come-back digne de ce nom.

Reinhart Lila

 Le weekend du 3 au 4 Avril dernier, le LFIAMUN a tenu à maintenir sa conférence interne sous le signe des 
droits de l’Homme.  

Covid  oblige  pas  de  lycée  externes  pour  la  seconde  année  consécutive  mais  des 
équipes  qui  seront désormais  bien prêtes  à  en accueillir  le  plus  tôt  possible.  Le 
thème  de  la  conférence  faisait  écho  à  l’actualité  puisque  à  ce  moment-là,  la 
candidature du Maroc au Conseil des Droits de l’Homme était en discussion. Sous 
le regard bienveillant (à distance) de notre parrain, Mr Zniber, les élèves ont pris de 
leur  weekend  pour  aborder  plusieurs  problématiques  relevant  des  droits  de 
l’Homme. En parallèle, un nouveau comité, la cour pénale internationale ainsi qu’un 
comité historique sous forme d’un banquet diplomatique. Il y’en avait donc de tous 
les goûts pour les amateurs de MUNs présents et après 3 demi-journées de travail, 
les présidents de chaque comité ont annoncé les gagnants pour la catégorie meilleur 
délégué et meilleures révélations, encore une fois bravo à eux. Ce MUN était aussi 
le dernier dirigé en partie par le Bureau de cette année, un pincement au cœur pour 

les plus anciens membres du Bureau mais la relève est assurée!
El Adib Mehdi 

Le CIMA au LFIA

Le LFIAMUN 2021 

Pour la deuxième année consécutive, les élèves de première arabophones du LFIA ont pu 
passer le 6 et 7 avril l'examen qui leur délivre le CIMA. Le Certificat Internationale de 
Maîtrise en Arabe est la première certification mondialement reconnue qui permet de 
valider un certain niveau en arabe moderne standard.  
Développé par l'institut du monde arabe à Paris (avec l'expertise du centre international d'études 
pédagogiques  (CIEP),  le  CIMA évalue  les  compétences  linguistiques  sur  les  4  disciplines 
fondamentales : expression et compréhension, orale comme écrite. Il s'agit en outre de l'une des 
seules certifications qui évalue le niveau de maîtrise d'arabe, alors que celle-ci est pourtant classée 
6ème langue la plus parlée au rang mondial.  Ainsi, les candidats pourront obtenir une certification 

quant à leur niveau linguistique, incluant A1, A2, B1, B2, C1 et C2, selon la classification du Cadre Européen Commun de 
Référence pour les Langues (CECRL). Nous tenons à remercier particulièrement l'équipe de professeurs de langues arabes, 
sans qui nous n'aurions pas eu l'opportunité de passer cet examen au sein du Lycée français d'Agadir, centre à présent agréé 
par l'institut du monde arabe.

Ghita ElBejjaj 
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POP - CULTURE 

JUJUTSU KAISEN : UN MANGA AU SUCCÈS PHÉNOMÉNAL
Rayane Zouagui & 
Ghita ElBejjaj

Un lycéen qui se bat contre une série de monstres pour contrer une malédiction qui 
lui a été infligée par un démon : c’est l’histoire de Yuji Itadori, le protagoniste de 
l’incontournable  shônen  “Jujutsu  Kaisen”.  Comme  l’indique  le  terme  japonais 
“shônen”  (manga  destiné  aux  jeunes  garçons  initialement,  mais  s’est  démocratisé 
auprès des jeunes avides d’histoires d’aventures et de combat), le manga adapté en 
animé s’inscrit dans une série de “dark fantasy”, ni trop effrayante ni trop enfantine, 
dans le style du célèbre “Death Note”.
Le mangaka de Jujustu Kaisen (souvent abrégé en JJK),  Gege Akutami,  a  vu son 
oeuvre connaître un succès fulgurant. Seulement trois ans après sa publication, le 
manga et l’animé ont su trouver leur place parmi les œuvres de la même catégorie les 
plus anciennes,  la  plupart  parues à  la  veille  du XXIe siècle,  telles  que Naruto et 
Bleach, que l’auteur a lui-même connu dans son enfance. En effet, en une année, près 
de 3 millions d’exemplaires se sont écoulés au Japon, ce qui représente des chiffres 
colossaux pour un shônen qui vient de voir le jour en 2018.
Ce succès s’explique notamment par le fait que l’histoire s’adresse à un large public, 
pouvant intéresser à la fois les plus jeunes et les plus grands. Comme l’explique le 
responsable éditorial au Japon, "c’est un seinen pour les enfants et un shōnen pour 
les adultes”. Ainsi, malgré les scènes parfois violentes et sanglantes, Gege Akutami a 
su faire parler sa créativité et son originalité pour satisfaire une grande tranche d’âge, 
favorisant le nombre de lecteurs qui croît de façon exponentielle.
En France le succès s’est reflété également : 40.000 exemplaires sortis du tome 1, il s’agit du "deuxième plus gros 
lancement de l’histoire de Ki-oon derrière My Hero Academia - qui avait bénéficié en son temps du soutien de 
l’anime.", annonce Ahmed Agne, le fondateur de la maison d’édition de mangas Ki-oon. Il explique que de tels scores 
sans l’animé, qui sortira plus tard, est très encourageant pour la suite de la série japonaise.
Le studio Mappa a réalisé l’adaptation du shônen en animé, qui a été diffusée entre octobre 2020 et mars 2021. Celui 
remporte le titre d'« Animé de l'année » aux Anime Awards 2021 de Crunchyroll le 20 février 2021. Le manga sera 
également  adapté  en  film d'animation  dont  la  date  de  sortie  est  prévue  pour  l'hiver  2021-2022.  Un grand public 
international attend la suite avec impatience, ce qui démontre l’impact culturel que de nombreux manga, dont Jujustu 
Kaisen, ont sur le monde entier.

L'ATTAQUE DES TITANS, C'EST FINITO PIPO

Le 9 avril  2021, et après presque douze ans de parution mensuelle, le 
manga l’Attaque des Titans, ou Shingeki no Kyojin, s’est achevé au 139ème 
chapitre.

L’histoire, écrite et dessinée par Hajime Isayama, tourne autour d’Eren 
Jäger, dans un monde où l’humanité vit entourée d’immenses murs la 
protégeant de créatures gigantesques et monstrueuses : les Titans. Eren, 
accompagné  de  ses  deux  amis  Mikasa  et  Armin,  mène  un  combat 
acharné  contre  les  Titans,  tout  en  éclaircissant  les  mystères  liés  à 
l’apparition de ces abominations et en découvrant le monde extérieur. 
Après moult péripéties, rebondissements, conflits et trahisons, l’histoire 

touche à sa fin. 
Vendu à plus de 100 millions d’exemplaires, le manga recueille une fandom à travers le monde entier et ce, depuis ses 
premiers débuts, le 9 septembre 2009. Ainsi, il est indéniable que les fans de l’Attaque des Titans ont été attristés à 
l’idée de dire adieu aux personnages auxquels ils s’étaient tant attachés. D’un autre côté, la fin n’a pas fait l'unanimité au 
sein des admirateurs du manga. En effet, certains la jugent décevante et pas assez “tragique”, comme l’avait pourtant 
annoncé Hajime Isayama à de nombreuses reprises. Elle ressemble plus, selon quelques-uns, à une fin heureuse. 

Toutefois,  l’Attaque  des  Titans  n’est  pas  complètement  terminée  :  la  saison  4  de  l’animé  est  encore  en  cours 
d’adaptation, et la suite devrait alors paraître à la fin de l’année 2021. De quoi raviver des souvenirs et émouvoir les 
lecteurs ayant déjà fini de savourer le manga. 

Lila Reinhart & Adam Cherrat
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Rayane ZouaguiLES FANS RÉCLAMENT DAYS GONE 2

THE LAST OF US II : jeu le plus récompensé de l’Histoire

Ceux qui pensaient que Days Gone 2 était 
en  développement  sur  PS5  peuvent  faire 
une croix dessus. En effet, Jason Schreier a 

révélé que Sony Interactive Entertainment a tout 
simplement recalé les développeurs de Bend Studio 
quand ils sont venus pitcher la suite des aventures 
de Deacon St.  John.  Une décision qui  a  de quoi 
surprendre,  car  certains  considèrent  Days  Gone 
comme largement sous-côté par 
rapport  à  d'autres  productions 
du  même  genre.  Et  puis,  il  ne 
faut pas oublier que le jeu a été 
rentab le ,  ce  qu i  n' e s t  pa s 
négligeable quand on sait que les 
facteurs  économiques  font 
souvent office de priorité.

Il  explique notamment, sans trop en dire, que le 
retour sur investissement est  de moins en moins 
sûr,  car  on  parle  désormais  de  la  nécessité  de 
vendre 4 ou 5 millions de copies juste pour couvrir 
les  f ra i s  de  déve loppement .  Ains i ,  i l  es t 
compréhensible que Sony fasse très attention à ce 

qu'il décide de financer, car "ils n'ont pas l'argent 
de Microsoft".

Depuis  que  l’article  de  Bloomberg  a  révélé  que 
Days Gone 2 avait été mis sous le tapis par Sony en 
2019, l’affaire ne cesse de faire parler. Les fans du 
jeu  ont  visiblement  très  envie  qu’une  suite  soit 
lancée,  en témoigne une pétition qui  demande à 

Sony de revenir sur sa décision. 
La  pétition  circule  activement 
ces derniers jours et a recueilli 
plus  de  55  000  signatures  à 
l ’heure  où  ces  l ignes  sont 
écrites. Un joli engouement qui 
ne  sera  sans  doute  pas  assez 
important  pour  que  Sony  s’en 
préoccupe,  mais  on  pourra 

noter  que  Jeff  Ross,  réalisateur  de  Days  Gone  a 
relayé la pétition tout en remerciant les fans.

The  Last  of  Us  Part  II  est  un  jeu  vidéo  disponible,  de  genre  action-aventure, 
développé par Naughty Dog et édité par Sony Interactive Entertainment. Il faut dire 
que le final de The Last of Us fait sans conteste partie des grands moments de jeu 
vidéo  de  la  dernière  décennie.  On  peut  la  trouver  inacceptable,  brutale  ou 
terriblement  humaine  mais  l’ultime  décision  de  Joel,  sur  laquelle  se  conclut 
l’aventure, ne peut laisser indifférent. Et c’est d’ailleurs le fait qu’elle soit placée en bout de course, avec comme seule 
réponse le silence du générique de fin, qui donne autant de poids à ce dernier choix, laissant le joueur seul au pied d’un 
mur de questionnements, d’interprétations et de malaises.
Les évènements de The Last of Us Part II prennent place dans un monde post-apocalyptique, où une pandémie de 
cordyceps a tué une grande partie de l'humanité, le reste de la population subsistant tant bien que mal parmi les 
infectés.
Les joueurs ont été stupéfaits par la qualité des graphismes du jeu, ce qui arrive malheureusement rarement de nos 
jours. C’est encore plus impressionnant étant donné que le jeu présente deux personnages distincts avec différents 
groupes  d’alliés  dans  des  endroits  différents,  ainsi  que  des  séquences  de  flashback  qui  se  déroulent  des  années 
auparavant. Il présente une grande variété d'environnements, de conditions météorologiques et de cycles journaliers 
dans des endroits allant du Wyoming à la Californie.
Et c’est pour cette qualité graphique ainsi qu’une narration ultra-aboutie, que The Last of Us Part II fait partie des 
grands favoris aux différentes cérémonies de remises de récompenses annuelles. En avril 2021, il a obtenu plus de 300 
distinctions « jeu de l'année ». Il est ainsi le jeu vidéo le plus récompensé de l'Histoire.Lors des Golden Joystick Awards, 
il réalise un sans-faute en remportant chacun des six prix pour lesquels il était nominé, dont l'ultime récompense : celle 
du meilleur jeu de l'année. Il devient ainsi le titre le plus récompensé de l'histoire de la cérémonie.

Rayane Zouagui
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Nouveautés Netflix

Shadow and Bone, ça vous dit quelque chose ? Si vous 
n'êtes  pas  friand  de  littérature  “young  adult'',  rien  de 
moins  sûr.  Le  premier  tome  de  la  saga  Grisha  de 
l'Américaine Leigh Bardugo a pourtant fait fureur dans 
le  monde,  comme  ceux  du  cycle  Six  of  Crows.  Vous 
l'aurez compris, Shadow and Bone : La saga Grisha est 
l'adaptation sérielle de la trilogie Grisha (Les orphelins 
du  royaume,  Le  dragon  de  glace,  L'oiseau  de  feu)  de 
Leigh  Bardugo.  Cette  série  télévisée  américaine  créée 
par Eric Heisserer est diffusée depuis le 23 avril 2021 sur 
Netflix. Les romans en question se sont vendus à plus de 
2 millions d'exemplaires dans le monde et font partie des 
plus gros succès récents de la littérature young adult. De 
quoi s'agit-il ? D'une plongée dans le royaume de Ravka, 
lieu qui n'est pas sans rappeler la Russie tsariste du début du XIXe siècle. C'est en 
tout cas là que l'auteure a été puiser son inspiration. Le parti-pris est intéressant : 
l'intrigue de Shadow and Bone se déroule donc dans un cadre assez original pour un 
récit  de  fantasy.  Dans  cette  contrée,  le  futur  paraît  bien  sombre.  Ennemis  et 
monstres pullulent,  tandis qu'un brouillard maléfique scinde le royaume en deux. 
Alors  que l'obscurité  et  ses  démons mettent  en péril  l'avenir  de tous,  une jeune 
femme se découvre des capacités qui pourraient tout changer. Alina Starkov a un 
pouvoir rare : elle peut créer de la lumière et la manipuler à sa guise. C'est une arme 
redoutable qui, forcément, attire bien des convoitises dans ce monde où les ténèbres 
gagnent chaque jour en importance. Forcée de rejoindre les troupes de Grisha, de 
puissants mages censés défendre Ravka, elle va devoir s'employer pour apprendre à 
maîtriser son don.  Avec sa nouvelle série,  Netflix nous projette dans un univers 
imaginaire où le surnaturel est généralement accepté maniant ses rouages de façon 
cohérente sans entamer sa part de mystère et son pouvoir de fascination.

Ne bénéficiant  pas  d’une vraie  sortie  en salles,  Love and 
Monsters  a  donc  débarqué  sur  les  plateformes  de  VOD 
américaines et quelques 300 salles et c’est le blockbuster du 
moment. Depuis le 14 avril dernier, il est dispo sur Netflix ! 
Love and Monsters n’est tiré d’aucun livre et son univers est 
propice  à  développer  une belle  franchise.  Le  trailer  nous 
avait un peu menti sur la marchandise.  Nous n’allons pas 
voir un film de fin du monde avec des monstres mais plutôt 
un post-apo de bien belle  facture.  Joel  Dawson,  joué par 
Dylan  O’Brien  (Le  Labyrinthe,  Teen  Wolf),  vit  dans  un 
bunker  comme  beaucoup  de  survivants  depuis  que  des 
retombées  nucléaires  suite  à  un  lancer  de  missiles  pour 
détruire  un  astéroïde,  a  transformé  la  faune  en  mutants 
dangereux. Oui, pas de chance pour la planète.Pendant une 
attaque  de  monstres,  Joel  a  perdu  ses  parents  et  a  laissé 
Aimee, sa petite amie  (Jessica Henwick, Colleen Wing dans 
les Defenders), rejoindre les siens. 7 ans après, Joel décide de 
la rejoindre outrepassant son courage néant. Le voici donc 
en route pour parcourir les terres où siègent des animaux 
mutants  gigantesques.  Et  quel  plaisir  de  voir  ce  monde 
changé où une certaine nature a pris le contrôle. C’est via 
des dessins durant le générique que nous comprendrons ce 
qu’il s’est passé sur cette planète. Et c’est via des flashbacks 
qu’on a vu quasi intégralement dans la bande-annonce que 
nous revivrons les derniers instants de vie et de liberté des 
Dawson. On ne va pas se plaindre, le film est suffisamment 
généreux en bestioles pour passer une bonne heure plaisante 

Love & Monsters

 La palpitante série Vincenzo 

Récemment Netflix a sorti “Vincenzo", une série 
coréenne ayant reçu les classements les plus 
élevés depuis sa sortie. Ce K-drama est 
actuellement le 9ème drama le mieux noté dans 
l'histoire de la télévision coréenne. Le 
protagoniste, un coréen Park Joo Hyun depuis 
l'âge de huit ans, a été adopté par une famille 
italienne et a vécu et élevé en Italie. Non 
seulement il a changé son nom pour Vincenzo 

Cassano, mais il est également devenu un avocat de 
la mafia. L'avocat charmant et intelligent pouvait négocier 
professionnellement. Après le déclenchement de la guerre dans les 
cercles mafieux, l'avocat italien Vincenzo retourne dans son pays natal et 
rencontre un digne rival, le meilleur avocat local Hong Cha Young , qui 
travaille dans un grand cabinet d'avocats Usan. Elle est prête à tout pour 
ne pas perdre l'affaire. Son assistant est Jang Joon Woo (Ok Taek Young), 
un avocat intelligent et travailleur qui admire son mentor et lui fait 
entièrement confiance. Vincenzo recherche la justice à sa manière. Dans 
son travail, il fait face à un digne adversaire, le chef du groupe 
babylonien, Jang Hanso, qui est par nature cruel et n'admet pas sa 
défaite. Bref, cette histoire parle d'un séducteur de sang-froid, prêt à tout 
pour gagner, mais est-il capable de résister au véritable amour?

La  série  télévisée  américaine  créée  par  Sarah  Lampert  et 
diffusée  au  niveau  mondial  depuis  le  24  février  2021  sur 
Netflix raconte l’histoire de Ginny Miller, une ado de 15 ans 
qui se sent parfois plus mature que sa mère, l’irrésistible et 
dynamique Georgia. Après de nombreuses années d'errance à 
travers  le  pays,  cette  dernière  décide  enfin  de  s'implanter 
quelque  part.  Ginny  va  apprendre  à  quoi  ressemble  la  vie 
normale d'une adolescente…Cette série fait partie du top 50 
des séries Netflix. Ce n’est pas un hasard, puisque cette série 
met  en  scène  des  personnages  aux  histoires  purement 
personnelles,  arrivant  à  rendre  “complice”  le  téléspectateur. 

Mais comment ? L’aventure de “Ginny & Georgia” dépasse les sentiments à 
l’eau de rose, puisqu’elle aborde différents thèmes sensibles et profonds. Le 
point fort de cette série reste la facilité à les illustrer de façon fine et surtout, 
de  manière  déculpabilisante.  En effet,  le  harcèlement  scolaire,  l’éducation 
sexuelle,  le  féminisme,  le  racisme,  le  harcèlement des femmes restent des 
sujets  graves,  difficiles  à  aborder  que  la  série  n’occulte  pas.  Au-delà  des 
intrigues, l’histoire de la série “Ginny & Georgia” touche et percute. De fait, 
à chaque épisode, elle parvient à créer un lien entre l’histoire, la personnalité 
de l’acteur et le spectateur. Grâce à cette stratégie de scénario, le spectateur 
dépasse  ce  statut,  pour  prendre  conscience  de  certaines  réalités  et  sans 
doute, se positionner… Une série américaine qui sait lier mystères et sujets 

sensibles.  De quoi  toucher,  émouvoir  et  raisonner  dans  les  esprits. 
Pour la seconde saison, le même parti pris sera-t-il abordé ?

Ginny & Georgia

Maria Bekkaoui et 
Halima Ait Hamou 

“Sisyphus : The myth“ est une série palpitante nous faisant faire un tour de science-fiction émotionnel. Les histoires de 
voyage dans le temps ont besoin d'une logique interne pour réussir, mais les écrivains de “Sisyphe: le mythe“ ont abandonné 
les leurs et se sont bien trompés puisque celle-ci à la sortie a fait partie du Top 10 des séries sur netflix. De quoi parle la série 
? Une histoire de voyage dans le temps entre un ingénieur de génie Han Tae-Sul et son sauveur du futur Gang Seo-Hae. Han 
Tae-Sul est un ingénieur de génie et le cofondateur de Quantum and Time Company qui grâce est devenue une entreprise de 
classe mondiale. Il est connu comme un faiseur de miracles et un héros en Corée, mais la réalité est un peu différente. Après 
la mort de son frère aîné il y a 10 ans, il a fait preuve d'un comportement excentrique. Le cours de l'action de la société a 
fluctué en conséquence. Un jour, ce dernier apprend une vérité peu fiable derrière la mort de son frère.C’est alors là que son 
dangereux voyage commence. Gang Seo-Hae est une guerrière d'élite pouvant abattre les plus gros hommes à mains nues, 
mais aussi une tireuse d'élite et capable de fabriquer des bombes. Cette dernière va alors voyager dans le temps pour trouver 
Han Tae-Sul et ainsi sauver le monde, mais vont-ils réussir ? T
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Shadow & Bone
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Musique  
Recap Sortie Musicale Octobre/Novembre

La Drill est un sous-genre 

du  hip-hop  créé  par  les 

j eunes  rappeurs  e t 

producteurs 

o r i g i n a i r e s 

des  quartiers 

de South Side 

à  Chica go . 

E l l e  se 

c a r a c t é r i s e 

par  des 

p a r o l e s 

violentes  et 

morbides  qui 

attireront  rapidement 

l'attention  médiatique  et 

se ra  a s soc iée  aux 

nombreux  c r imes 

perpétrés à Chicago.

La Drill  tente de refléter 

la  vraie  v ie .  Dans  les 

premières  générations  de 

ce genre, les textes étaient 

souvent  consc ients 

comme  Common  et 

Twista  ou  encore  le  gain 

de  richesse.  Les  paroles 

reprennent  souvent 

comme thèmes la loi de la 

rue, et se concentrent sur 

des  thèmes  sombres , 

réa l i s te s  e t  v io lents . 

Par ta geant  que lques 

s imi l i tudes  a vec  l a 

musique  trap,  elle  s'en  différencie 

par  un  r y thme  p lus  l ent  e t 

s ' accompa gne  d 'un  tempo 

oscillant . 

En  2019 ,   Pop 

Smoke,  un  jeune 

rappeur  de 

B r o o k l y n 

popu la r i se  à 

nouveau  le  genre  à 

l'international grâce 

à  ses  titres  dont 

Dior, For The Night 

ou encore The Woo. 

Cette  exposition  du  genre  donne 

un souffle nouveau à la Drill et de 

nombreux  rappeurs  aux  quatre 

coins  du  monde  s'y  attèlent.  On 

c i te  ent re  aut res  parmi  l e s 

précurseurs  de  la  Drill  française 

Gazo  et  Freeze  Corleone.  Les 

rappeurs  originaires  d'Atlanta 

Gucci  Mane  et  Waka 

F locka  F lame  ont 

grandement  influencé  la 

scène .

Les  drillers  sont  souvent 

de  jeunes  musiciens  de 

cet te  scène  a t t i r ant 

l ' a t tent ion  dès 

l'adolescence  .  On  cite 

parmi  eux   Chief  Keef 

ayant signé un contrat de 

6 millions de dollars à 16 

ans   Interscope ,   L i l 

Wayne  ayant  signé  un 

dr i l l e r  de  1 3  ans ,  ou 

encore  Lil  Mouse.  Des 

artistes  féminines  ont 

également  représenté  la 

scène à ses débuts.

GRAR Rim 

Pop smoke (à gauche) et son album posthume (à droite)
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Recap Sortie Musicale Octobre/Novembre

Oui, si  vous avez des bases solides en mathématiques vous 

aurez compris que QALF est maintenant] -∞ ; +∞[ ou même « 

infinity ».

Ainsi,  nous  allons  retracer  comment  en  sommes-nous  là 

aujourd’hui,  à  écouter  pour  la  majorité  ce  chef-d’œuvre 

musical. Rappelons qu’en 2017 Damso a sorti l’album Ipséité, 

qui  a  pour  particularité  d’avoir  devant  chacun  de  ses 

morceaux une lettre du grec ancien.

De ce fait, 14 titres, 14 lettres allant de Alpha à Xi en passant 

par Delta dont la lettre « D » est placée devant le 4ème titre 

de l’album « Dieu ne ment jamais » ; ceci n’est pas fait par 

hasard, en effet, d’après la définition du dictionnaire Larousse 

: « Delta mystique,. triangle, parfois entouré de rayons, dans 

lequel sont dessinés un œil ou les quatre lettres hébraïques 

qui composent le nom de Dieu. ». William Kalubi ne fait rien 

par surprise, les coups sont précis et calculés et ça, les fans le 

savent. Cela explique alors la stupeur des internautes lorsque 

QALF ne comportait pas la suite des lettres grecques. Ils ont 

donc imaginé une suite à l’album 

sor t i  l e  septembre  der n ie r. 

D’abord,  ces  propos  ont  été 

démentis.  Puis  le  6  avril  2021,  le 

rappeur  officialise  à  travers  son 

compte Instagram et une chanson 

intitulée  «  J’avais  juste  envie 

d’écrire.  »  est  diffusée.  Le  plus 

intéressant  était  bien  sûr  la 

description  Instagram,  où  il  est 

écrit. Je cite : « j’avais juste envie 

d’écrire un peu en attendant le 28... 

» . Toutefois, le morceau qu’a sorti le Dems sur YouTube en a 

laissé plusieurs sur leur faim. S’ensuit une démarche des plus 

inédites : un live Instagram où les auditeurs pourront écouter 

en  avant-première  l’album.  Sans  surprise,  les  réactions  ont 

fusé  dans  les  commentaires  prenant  une telle  ampleur  que 

Booba  lui-même interagit,  alors  que  ces  derniers  sont  en 

froid.  Quoi d’autre pour enflammer les  fans ?  Et c’est  à  la 

minute 90’ que l’album sort sur Spotify, au lieu d’être sur les 

plateformes au petit matin du 28.

Damso reprend les codes du derniers album afin de créer une 

certaine  homogénéité,  grâce  aux  mots  «  Artiste  :  Damso, 

Titre : QALF » cependant la durée devient infinie.

Il  est  grand  temps  d’entrer  dans  le  vif  du  sujet,  ou  les 

morceaux  «  infinity  ».  Ces  derniers  arborent  une  lettre 

grecque chacun, les lyrics des premiers titres sont assez crus, 

plus l’on s’avance dans les titres plus les paroles et les prods 

s’adoucissent,  et  ce  plus  particulièrement  dans  la  10ème 

chanson de l’album où l’on peut entendre la voix du fils de 

Damso, ce qui nous rappelle « deux toiles de mer », de QALF. 

Pour conclure sur une note objective, je vous propose d’avoir 

l’avis de Mehdi.

Ce fameux album dont le nom est Qalf Infinity reprend ainsi les 

mêmes codes artistiques que le dernier : une promotion et une 

publicité  sur  l’album très  basiques,  avec quelques  apparitions 

dans les médias et quelques posts sur les réseaux sociaux sans 

plus, une pochette qui reprend les mêmes principes simplistes 

de QALF en ajoutant un arc en ciel, référence probable à “The 

Dark Side of the Moon”.

A 00h (heure Française), heure de sortie de l’album, les opinions 

commencèrent déjà à fuser sur les réseaux sociaux et la plupart 

des  retours  était  largement  positifs,  couronnant  le  retour  au 

haut niveau de Damso sur la scène musicale. Un enthousiasme 

naissant que je ne partageais malheureusement pas.

En effet, même bien avant la sortie de l’album, je ne m’attendais 

pas  à  grand-chose.  Les  deux  derniers  albums  de  Damso, 

Lithopédion et QALF, ont été pour moi largement décevants 

bien  que  je  puisse  concevoir  l’attrait  que  porte  chacun  des 

albums et les qualités de ces derniers. Ils symbolisent pour moi 

la  fin  d’un  règne:  celui  de  Damso,  maître  incontesté  du  rap 

francophone à mes yeux, lyriste sans égal dans le milieu de la 

trap et du hip-hop. Et même si je prône 

entièrement  la  diversité  musicale, 

écoutant  moi-même  plusieurs  styles 

dont  par  exemple  la  folk,  genre 

totalement opposé au rap, c’est bien ce 

changement de style chez Damso qui a 

été pour moi une désillusion.

C’est  pour  cela  que  je  ne  m’attendais 

pas  à  grand  chose  personnellement 

pour  QALFInfinity  et  même  si  le 

retour  aux  lettres  Grecs,  un  symbole 

d’Ipséité,  l’un de mes albums préférés, 

m’a redonné un peu d’espoir, j’ai vite compris au fur et à mesure 

de mon écoute que je n’allais pas beaucoup apprécier l’album. 

Les  titres  s’enchaînaient  et  je  retrouvais  toujours  le  même 

problème  :  des  sonorités  très  loin  du  rap,  des  décisions 

artistiques  que  l’on  peut  par  moment  remettre  en  question 

comme par exemple les nombreux changements de “beats” (de 

musique instrumentales) qui m’ont paru certaines fois bâclés. Il 

ya  bien quelques  sons  où Damso a  essayé  de  revenir  sur  ses 

méthodes  classiques  en  kickant  comme par  exemple  sur  “Π. 

VANTABLACK”  mais  j’ai  là  aussi  trouvé  l’ensemble  plutôt 

hasardeux notamment en raison de la mélodie monotone. Au 

final, le seul son que j’ai aimé et qui m’a d’ailleurs énormément 

plu  est  “Ω.  VIVRE UN PEU”  qui  a  mon  sens  a  tout  pour 

devenir un classique de cet artiste, tant au niveau des paroles 

que de l’ensemble musical (et qui rejoint parfaitement le style 

imposé par ce même artiste sur Ipséité ou Batterie Faible).

Ainsi,  au  contraire  de  Sarah  qui  a  très  bien  expliqué 

objectivement ce qui fait que cet album est musicalement très 

riche et certainement un grand aboutissement de la carrière de 

Damso, je ne peux partager ce même enthousiasme. Mais je me 

console néanmoins en me disant que les deux premiers albums 

de l’artiste que j’ai le plus admirés jusqu’ici seront toujours des 

chefs-d'œuvre que je peux écouter sans cesse en regardant de 

MATMATA Sarah et Sadak Mehdi
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Avec l’arrivée de la saison des gémeaux, attendez-vous à de grands changements et à ce que votre esprit s’ouvre de plus 
en plus à de nouvelles choses. Voyons ce que les astres vous réservent et, plus particulièrement, de la part de Mercure 

qui sera en phase de rétrograde à ce moment.

AFQUIR Yasmine

Il y a quelques temps, vous avez entrepris des 
projets qui vous ont pris beaucoup de temps. 
La situation devrait  se  calmer dans les  jours 
qui  arrivent  et  vous  permettra  d’enfin  vous 
reposer.  Vous  aurez  le  temps  libre  que  vous 
méritez tant et que vous pourrez consacrer à 
votre famille et vos amis. La maison sera votre 
refuge, votre havre de paix. C'est ici que vous 
trouverez le temps de rassembler vos pensées 
et  de  réfléchir  sur  votre  vie,  ainsi  que  de 
prendre du recul sur vos sentiments.

Juin sera le mois parfait afin de laisser place 
à du changement, vous qui êtes si opposés 
au changement en temps normal, et prendre 
des résolutions importantes. Écoutez la voix 
de  l'intuition,  qui  vous  a  toujours  bien 
guidée. Vous aurez beaucoup d’idées et il est 
temps d’en profiter. Il est possible que vous 
vous lanciez dans de nouveaux projets et que 
vous  rencontriez  des  obstacles  mais  vous 
finirez toujours par trouver la solution.

A tous les gémeaux nés en juin, ce mois sera 
pour  vous  un  mois  d’exaltation  amoureuse. 
Vous vous sentirez beaucoup plus émotionnels 
et  vos  interactions  sociales  augmenteront. 
Parmi les gens, vous recherchez la chaleur, la 
généros i té  e t  vous  a t t i rez  des  gens 
divertissants  pour  qui  le  plaisir  et  un  grand 
sens  de  l'humour  sont  les  choses  les  plus 
importantes dans la vie.

Vous  avez  la  tête  pleine  d' idées.  La 
créativité est votre âme sœur. Cependant, si 
votre  esprit  est  si  intelligent,  essayez  de 
bien réfléchir à ce que vous dites et à ce que 
vous  faites.  Prenez  votre  temps  afin  de 
travailler sérieusement, surtout que vous en 
verrez  vite  les  fruits.  Vous  verrez  que  dès 
que  vous  vous  efforcerez  et  donnerez  le 
meil leur  de  vous-même,  les  résultats 
viendront d’eux-mêmes.

Si  vous  n'avez  effectué  aucun  voyage  cette 
année,  préparez-vous  à  un  voyage  plus  long. 
Vous ressentirez un fort besoin de dépasser les 
limites  actuelles.  L'approfondissement  des 
connaissances  et  des  contacts  sociaux 
deviendra également important. Vos ambitions 
vont augmenter ce mois-ci,  mais attendez au 
moins jusqu'au 8 juin avec la mise en place de 
nouveaux plans.  Juin sera pour vous un mois 
d’aventure.

L'horoscope  suggère  que  ce  signe  devrait 
permettre  à  l'amour  de  se  développer 
progressivement  sans  aucune  obstruction. 
Le mois est propice pour profiter de la vie 
telle  qu'elle  vient,  sans  être  agressif.  Le 
rétrograde  de  Mercure  entraînera  de 
nombreux  conflits  et  obstacles  au  progrès 
dans  la  vie  qui  rendra  votre  vie  sociale 
quelque peu instable.

HOROSCOPE de JUIN 2021
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L’horoscope  promet  une  période  fantastique 

pour  les  relations  amoureuses  et  vous 

obtiendrez le soutien tant désiré de ce cercle. 

Les  relations  peuvent  être  sujettes  à  des 

fluctuat ions  dues  aux  va r i a t ions  de 

tempérament.  Cela  vous  donnera  l'occasion 

de  bien  comprendre  vos  besoins.  Saturne 

aidera  le  Balance  à  s 'engager  dans  de 

nouveaux  projets.  Vous  pouvez  également 

maîtriser de nouvelles capacités, qui aideront 

vos  futures  ambitions.  La  période  après  la 

première  semaine  est  très  favorable  pour 

démarrer  de  nouveaux  projets.  Les  progrès 

que vous ferez pendant ce mois vous seront 

bénéfiques pour le reste de l’année.

Mai annonce de grandes choses grâce à une carte 
du ciel qui vous sera favorable. Bien que l'amour 
soit important, vous ne devez pas oublier d'autres 
aspects  de  la  vie.  Chaque  fois  que  cela  est 
nécessaire,  utilisez  la  diplomatie  pour  régler  les 
problèmes. Soyez prêt à affronter les nombreuses 
transformations qui attendent de se produire avec 
un  état  d'esprit  positif.  Vous  serez  inondé  de 
nouvelles  opportunités.  Vous  devez  prendre  les 
bonnes  décisions  sans  hésitation.  Elles  vous 
aideront à construire un bel avenir.

De très bonnes nouvelles sont en vue. La vie 
amoureuse  promet  d'être  excellente  et  cela 
vous aidera à vous épanouir totalement. Vous 
aurez  assez  d'énergie  pour  faire  preuve  de 
diligence  et  accomplir  tout  ce  que  vous 
vou lez .  L' accent  se ra  mis  sur  l e s 
communications  et  les  interactions  sociales 
mais Jupiter peut vous forcer à vous livrer à 
des  excès.  Le  Sagittaire  se  doit  d'être 
judicieux  et  pratique  pour  accomplir  de 
grandes choses. Dans le processus, n'oubliez 
pas  les  autres  et  emmenez-les  dans  vos 
activités.

Ce qu'il faudra ce mois-ci est de la confiance et de 

rechercher les opportunités présentes dans votre 

environnement. Le mois sera riche en émotions et 

en transformations cruciales. Vous pourrez nouer 

de bons contacts sociaux qui vous aideront dans 

une large mesure. Vous pouvez vous attendre à de 

grandes  choses  dans  les  mois  à  venir  grâce  à 

l'expérience que vous obtenez maintenant.

Juin  est  très  favorable  pour  nouer  des 
relations  amoureuses  et  profiter  de  la  vie. 
Vous devez être prêt à affronter des situations 
difficiles  ce  mois-ci.  Cela  donne  l'occasion 
d'apprendre de ces expériences et de devenir 
plus sage. C'est aussi l'occasion de se livrer à 
la  détente  et  au  plaisir.  Mais,  l'accent  doit 
être  mis  sur  la  réalisation  des  ambitions 
personnelles. Cela se fera grâce à une bonne 
communication  avec  vos  proches  et  les 
membres  de  votre  famille.  Vous  devriez 
oublier la vie émotionnelle pour le moment.

Les étoiles suggèrent qu'il est temps de persévérer 
dans vos efforts. Il est important de comprendre 
vos  objectifs  dans  la  vie  et  de  connaître  les 
personnes qui peuvent vous aider à les atteindre. 
Mai pourra apporter son aide pendant la première 
partie  du  mois.  Il  peut  y  avoir  de  nombreux 
obstacles et vous devrez y faire face rapidement. 
L'objectif est d'accomplir votre mission et non de 
gérer les conflits et les contradictions. Jupiter et 
Vénus seront de votre côté, amoureusement. Au 
passage, continuez de faire attention à comment 
gérer votre argent lors du rétrograde de Mercure.
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Dior réinvente les 70’s Shanghai

AREA NYC, UNE RÉVOLUTION POUR LA HAUTE COUTURE

Une bouffée d'air frais dans le monde de la haute couture, Area New York.

Pour  leur  début  dans  cette  catégorie,  c’est  une  collection  aux  formes, 

couleurs et textures variées et extravagantes que nous propose Precious Lee 

et Yasmin Wijnaldum.

Ignorant l'accréditation de la Fédération de la haute couture et de la mode, 

Area  NYC a  présenté,  ce  printemps,  une  collection où elle  exprime une 

haute couture lui étant propre. À travers des silhouettes variées, des modèles 

exclusifs,  ces  créateurs  ont  pu  plonger  le  monde  de  la  mode  dans  une 

véritable fantaisie visuelle où tout le monde peut s'imaginer porter ces pièces 

aux notes autant historiques que futuristes, absolument révolutionnaires. 
La mission d'Area NYC est de rendre le monde de la haute couture moins 

élitiste,  offrant  l'occasion  aux  gens  du  commun  de  porter  leurs  pièces, 

pensant une mode du futur beaucoup plus inclusive. Préparez vous et retenez 

bien  leur  nom,  car  la  fashion adventure  d'Area  NYC vient  tout  juste  de 

commencer.

M O D E 

Rim GRAR

Rim GRAR

Entre  sequins,  léopard  et  fluo,  c'est 

une  pré -co l l ec t ion  des  p lus 

énergiques qu'à présenté la maison de 

haute couture à la Shanghai Fashion 

Week,  une  grande  première  pour 

Dior n'ayant jusqu'alors présenté que 

des collections.

Cet  événement  fut  d'autant  plus 

remarqué, étant physique tandis que 

la  plupart  des  défilés  depuis  un peu 

plus d'un an s'étaient tournés vers le 

digital.

En  effet  c'est  1000  spectateurs 

présents  au  Long  Museum  West 

Bund  situé  au  centre  de  Shanghai 

mais aussi 126 millions de spectateurs 

qui ont suivi en direct sur les sites de 

Dior et sur les plateformes chinoises. 

On  note  une  forte  influence  d'Elio 

Fiorucci,  une  grande  inspiration  de 

Maria Grazia, de par les notes pop et 

funk de cette pré-collection.

La  fantaisie  des  travaux de  Fiorucci  se 

ref lète  dans  les  couleurs  f luo,  la 

transparence, les reflets métallisés et les 

looks de rock et pop stars. On y retrouve 

bien  entendu  encore  les  célèbres  jupes 

midi semi-transparentes de Grazia. 
Le  show a  pris  place  dans  un  décor  à 

escalier léopard avec des murs dorés et 

de  nombreuses  boules  à  facettes  et  a 

accueilli les grands Zhang Ziyi, Ora Yang 

e t  Karr y  Warr y  de  TFBoys .  Le 

légendaire  compositeur  disco  Giorgio 

Moroder s'est occupé de la bande de son 

et  Maripol,  l’ancienne  responsable  du 

flagship  new-yorkais  d’Elio  Fiorucci,  a 

pu  prendre  la  parole  défilé.  Le  tout 

ponctué  de  plusieurs  apparit ions 

surprises  du  chanteur  Joey  Yung  et  du 

Group de rock chinois Black Panther.
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L’enfant terrible de la mode, c’est elle : Vivienne 

Westwood ! Du haut de ses 1m67 et de ses 80 années, 

la créatrice fait trembler les fashion week et les TikTok 

trends. En effet, on n’a jamais autant entendu parler de 

l’artiste, et ce grâce à ce collier de perles arborant à son 

centre une planète où l’on peut distinguer une croix au 

sommet. 

Lors  de  sa  première  apparition  en  2014,  les  gens  y 

voyaient  une  tournure  punk  digne  de  la  styliste 

britannique. De ce fait, Vivienne Westwood est avant 

tout une artiste passionnée qui met en avant la culture 

punk  dont  elle  est  contributrice.  Afin  de  mieux 

comprendre  cette  femme  atypique,  faisons  une 

parenthèse sur le mouvement punk. Mars 1976 à New 

York, la première photo de ce mouvement est prise par Roberta Bayley.  En parallèle,  de l’autre côté 

de l’atlantique, Vivienne se voit vêtue de tenues extravagantes contraires au Londres de l’époque. Ainsi, 

lorsque le mouvement se propage, la londonienne de cœur trouve enfin son appartenance et sa source 

d’inspiration. Dès lors, elle laisse libre cours à son imagination avec tout d’abord sa petite boutique 

excentrique qui varie les champs d’inspiration, mais qui reste largement dans une ambiance rock. Puis, 

vient son aide à l’élaboration de la collection chapeau automne/hiver 1990 de Prudence Millinery, qui a 

eu un franc succès. 

C’est à ce moment que son personnage emblématique prend forme et s’ouvre au monde. On a enfin 

accès à ses créations aux tournures fétichistes, avant-gardistes et ses slogans aujourd’hui mondialement 

connus. Cependant le succès de Vivienne ne dépend pas uniquement de sa créativité, mais aussi des 

personnalités qui ont façonné son style, tel que le groupe Sex Pistols dont son compagnon est ensuite 

devenu manager. 

En ce qui concerne l’influence de la styliste, elle est omniprésente dans la culture des années 2000; de 

ce fait, Vivienne Westwood en personne a dessiné la robe de mariée de Sarah Jessica Parker dans le film 

Sex and the City. De plus, elle a engagé la sulfureuse Pamela Anderson comme égérie de sa marque en 

2008. 

Aujourd’hui,  la  punk est  plus  présente  que jamais,  on peut  trouver  ses  créations  dans  les  rues,  les 

plateaux télé, les red carpets et les réseaux sociaux. Enfin, c’est une marque qui parle à tous et encore 

plus à la jeunesse qui a été directement frappée par l’aspect futuriste des œuvres de la marque éponyme.

LA CRÉATRICE INTEMPORELLE :       

Sarah MATMATA

MODEMODEMODEMODE
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le.lyceen

L E  L Y C É E N 
L E  L Y C É E N 

Q U I ZZ
1) Quelle est la capitale de la Côte 
d'Ivoire ?
A )  bouaké  B )  ab id j an  C ) 
yamoussoukro D) anyama

2) Quel est le plus important gaz 
à  effet  de  serre  produit  par 
l'activité humaine ?
 A)  le  dioxyde  de  carbone B)  le 
butane  C )  le  methane  D ) le 
propane

3)  Quel  physicien  a  donné  son 
nom à l'unité mesurant l'intensité 
du courant électrique ?
A) James watt B)Heinrich hertz 

C) Alessandro volta D)Andre 
marie Ampère

4)  En  quelle  année  Pierre  et 
Marie Curie ont-ils obtenu le prix 
Nobel de physique ? 
A) 1903 B) 1893 C) 1913 D) 1923

5) Selon la légende, à quel savant 
do i t-on  l a  cé lèbre  formule 
"Eurêka" ? 
A)  Galilée  B)  Thalès  C)  Nicolas 
copernic D) Archimede

6) Quel athlète détient le record 
de médailles aux Jeux olympiques 
d 'é té ,  a vec  un  tota l  de  28 
breloques ?
A)  Usain  bolt  B)  Mark spitz  C) 
Carl lewis D) Michael phelps

7)  Quelle  est  la  date  exacte  de 
l'assassinat du président américain, 
John  Fi tzgera ld  Kennedy  ?                
A ) le  21  novembre  1964  B )  22 
novembre  1963  C)  23  novembre 
1962 D) 24 novembre 1961 

8) Lequel de ces contes n’a pas été 
écrit par Charles Perrault ?
A)la  belle  au  bois  dormant  B)  le 
petit  chaperon  rouge  C)  la  petite 
sirène D) cendrillon

9) Quel peintre a travaillé pour les 
studios Disney ?
A)  picasso  B)  dali  C)  hopper  D) 
monet

10) Sur les ondes de quelle radio le 
général  Charles  de  Gaulle  a-t-il 
lancé l’appel du 18 juin 1940 ?
A)  la  RTF  B)  BBC  C)  PPT D) 
CNN

11) Qui est le créateur de l’univers 
de science-fiction Star Wars?
A )  s te ven  Sp ie lberg  B )  l uke 
skywalker C) george lucas D) david 
lyunch

12)  Qui  sont  les  fondateurs  de 
l ’ ent repr i se  in format ique 
m i c r o s o f t ?                                
A)steve  jobs  et  Wozniacki  B)  Bill 
Gates et Paul Allen C)  Wallace et 
Gromit D) Chuck Norris

13)  Quelle  ville  a  construit  le  premier 
métro ?
A)  Londres B)  Paris  C)  New York D) 
Berlin 

14)  Quel  sens  manque  au  serpent?        
A) la vue B) l’odorat C) l’ouïe D) le goût 

15) Que collectionne un conchyophile ? 
A)  les  marionettes  B)  les  figurines  C) 
les timres D) les coquillages 

16)  Combien  d’étoiles  compte  le 
drapeau American? 
A) 13 B) 40 C)50 D) 55

17)  Aux  Etats-Unis,  quel  sport  est 
concerné  par  le  "Super  Bowl"  ?            
A)  football  american  B)  football  C) 
volley D) base-ball

18) Aux échecs quelle pièce peut bouger 
verticalement  et  horizontalement 
seulement?               
A) la tour B) le roi C) la dame D) le fou

19 )  De  quel  pays  Hô  Chi  Minh 
proclame-t-il  l'indépendance en 1945 ? 
A)  Chine  B)  Corée  C)  Vietnam  D) 
japon

20 )  Leque l  des  6  per sonna ges 
principaux de « friends » est comédien 
dans la série?
 A) Monica Geller B) Chandler Bing C) 
Phoebe Buffay D) Joey Tribianni

1) C 2) A 3) D 4) A 5) D 6) D 7) B 8) C 9) B 10) B 11) C 12) B 13) A 14) C 15) D 16) C 17) A 18) A 19) C 20) D


